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На планерке у губернатора Владимира Кулакова
обсуждалась судьба ГУПов, количество которых пла�
нируется сократить с 46 до 19. Поскольку бюджет об�
ласти увеличился, а вклад ряда ГУПов в него незначи�
телен, губернатором принято решение оставить толь�
ко экономически прибыльные государственные уни�
тарные предприятия.

Вопрос об архитектурном беспределе, царящем в
городе Воронеже, уже поднимался на губернаторских
планерках. Строительство в областном центре ведет�
ся хаотично, порой под строительные площадки выру�
баются зеленые насаждения. Попытки обязать город�
скую администрацию разработать генеральный план
застройки города ни к чему не привели. На еженедель�
ном совещании  решено заложить деньги в бюджет
на подготовку генплана по обустройству города. Этот
шаг позволит существенно сократить количество не�
законных построек в Воронеже. Есть и еще одна про�
блема – торговля «левой» водкой в павильонах горо�
да. Нужны меры, предусматривающие изъятие лицен�
зий у такого рода заведений.

Глава администрации области Владимир Кулаков
дал задание Главному управлению экономического
развития администрации области разработать про�
грамму благоустройства двух районных центров. Она
должна быть комплексной: в плане газификации, во�
доснабжения, благоустройства районов. Причем эта
акция будет не одноразовой, а постоянно действую�
щей в ряде районов.

Губернатор принял решение на следующий год ре�
ализовать программу по обустройству дорог в городе
Воронеже. На эти цели планируется затратить 100
миллионов рублей, вести строительство будут местные
дорожные организации, которые могут гарантировать
качество дорожного покрытия.

Ирина ПЛОТНИКОВА.

На планерке
у губернатора

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области облачно с прояснениями, преимущественно
без осадков, ветер северо�западный слабый, температура 0 –0 –0 –0 –0 –
плюс 5.плюс 5.плюс 5.плюс 5.плюс 5.

25 ноября25 ноября25 ноября25 ноября25 ноября по области – переменная облачность, преиму�
щественно без осадков, ветер юго�восточный умеренный; тем�
пература ночью минус 1	6, минус 1	6, минус 1	6, минус 1	6, минус 1	6, днем минус 2 – плюс 3.минус 2 – плюс 3.минус 2 – плюс 3.минус 2 – плюс 3.минус 2 – плюс 3.

26 ноября26 ноября26 ноября26 ноября26 ноября по области – облачно, временами осадки, мес�
тами сильные; ветер западный умеренный, температура но�
чью минус 3 – плюс 2,минус 3 – плюс 2,минус 3 – плюс 2,минус 3 – плюс 2,минус 3 – плюс 2, местами до минус 7, до минус 7, до минус 7, до минус 7, до минус 7, днем минус 1 –минус 1 –минус 1 –минус 1 –минус 1 –
плюс 4.плюс 4.плюс 4.плюс 4.плюс 4.

Дума правит бюджет
На состоявшемся вчера заседании Воронежской обла�
стной Думы депутаты ознакомились с посланием гу�
бернатора «Об основных направлениях бюджетной и на�
логовой политики Воронежской области в 2006 году и на
период  до 2008 года», утвердили изменение ставок транс�
портного налога, но самое главное � рассмотрели в первом
чтении проект бюджета на  будущий год.

В Анне поклонились матерям
В преддверии Дня матери, который будет отмечаться в
воскресенье,  женсовет Аннинского района совместно
с областной Общественной палатой провели большой
и яркий праздник. Состоялось торжественное возложе�
ние венков к монументу вдовам и матерям, всем женщи�
нам, перенесшим тяготы войны, посещение детского сада
в поселке Садовом и Бродовской средней школы, юные
воспитанники которых организовали для гостей выставку
творческих работ и концертную программу. Прошло также
чествование молодых мам.

75 лет на службе селян
Научно�исследовательскому институту экономики и
организации агропромышленного комплекса Цент�
рально�Церноземного района РФ, одному из старей�
ших научных учреждений России экономического про�
филя, вчера исполнилось 75 лет. За это время институт
прошел длительный и сложный путь становления и разви�
тия, поисков и находок в исследовательской деятельности.
В течение уже 27 лет НИИ экономики и организации АПК
ЦЧР возглавляет известный академик РАСХН Иван Хиц�
ков. В числе торжественных мероприятий по случаю юби�
лея НИИ � всероссийская научно�практическая конферен�
ция «Стратегия и механизмы повышения эффективности
функционирования предприятий АПК».

Четыре награды «Графского»
В работе престижной международной выставки «Ме�
бель�2005», прошедшей в Москве сразу в двух крупней�
ших выставочных центрах – на Красной Пресне и в
Манеже – приняло участие более 2500 производителей
мебели из 55 стран мира. Тем не менее наборы «Графской
кухни», представленные ОАО «Графское» из Краснолесно�
го, не только не затерялись среди такого изобилия, но и
приятно удивили своим современным дизайном и смелы�
ми конструкторскими решениями. А на новые материалы
«Графской кухни» � в частности на столешницу  из «жидкого
камня» � обратил внимание даже президент Торгово�про�
мышленной палаты России Евгений Примаков. В итоге
«Графскому» присудили сразу четыре главных диплома
выставки, в том числе за высокие потребительские свой�
ства и за инновации в дизайне и в технологиях, а также
право маркировать свою продукцию золотой эмблемой
выставки.

«Пиратские» объекты
и «пиратские» оклады

Дико звучит, но незаконное стро�
ительство уже стало в нашем городе
привычным. Зачастую застройщики
начинают работу еще до того, как со�
благоволят подготовить все необхо�
димые для этого документы. Это –
одна сторона проблемы. Другая – бе�
залаберность «строительных магна�
тов», которые не желают тратить
деньги на то, чтобы убрать свой же
строительный мусор. В частности,
мэра Бориса Скрынникова возмути�
ла вопиющая ситуация, сложившая�
ся возле Дворца творчества детей и
молодежи – здесь образовалась на�
стоящая строительная свалка.

– Застройщики сваливают целые
машины мусора прямо со склона к
водохранилищу, – возмущался
Скрынников перед лицом городских
чиновников и журналистов. – Дош�
ло до того, что на эти склоны начали
свозить всю грязь из других районов
города. Я лично займусь этим вопро�
сом. А то кто�то строит элитные дома,
где цена квартир исчисляется милли�
онами евро, а горадминистрация ло�

мает перед праздниками голову, от�
куда пускать фейерверк, – развивал
тему мэр. – Потому что, видите ли,
шум не нравится живущим здесь vip�
персонам. Теперь оградим площад�
ку за Дворцом детей и молодежи. Пи�
ротехники будут пускать салют с пре�
жнего места!

Напомним, что «пиратское» стро�
ительство уже привело к обрушению
склона на улице Володарского.

Разговоры о создании комиссии,
которая встала бы на борьбу с неза�
конным строительством, продолжа�
ются в мэрии уже несколько меся�
цев, но результатов нет. Теперь мэр
приказал городским чиновникам
организовать рабочую группу, кото�
рая, по замыслу воронежских влас�

тей, станет прообразом архитектур�
ной полиции.

После темы незаконного строи�
тельства Бориса Скрынникова не на
шутку возмутили последние данные
контрольно�ревизионного управле�
ния горадминистрации по заработ�
ной плате на предприятиях.

– Мне часто задают вопрос: сколь�
ко составляет заработная плата
мэра? – сообщил он. – Отвечаю – 22
750 рублей. Помимо этого я могу по�

лучить отпускные, квартальные… В
общем, без вычета налогов около 30
тысяч.

Пересчитав таким образом день�
ги в своем кармане, Борис Скрынни�
ков обратился к чужим, заметив при
этом, что заработная плата руководи�
теля того или иного предприятия по
закону должна не более, чем в пять
раз превышать среднемесячную зар�
плату по предприятию.

– Как может быть, что, к примеру,
зарплата директора детского сада
№51 (ведомственный сад авиацион�
ного объединения) составляет 35
692 рубля? – поинтересовался лю�
бознательный мэр. – Зарплата ди�
ректора другого детсада, тоже распо�
ложенного в Левобережном районе,
– чуть более 22 тысяч. А нянечки в
тех же детских садах получают 1000
рублей. Или другой пример: при сред�
ней зарплате в больнице «Скорой ме�
дицинской помощи» в 4 тысячи зар�
плата главного врача составляет 29
886 рублей. А директора МУП «Ком�
бинат специального обслуживания»,
ведающего ритуальными услугами, –
39900 рублей.

Официальные данные о зарплате
директоров воронежских рынков
явно занижены до неприличия.

– Раньше их доходы составляли
150�180 тысяч в месяц, – констати�
ровал Скрынников, – а сейчас, на�
пример, директор рынка «Придача»
официально получает 10 тысяч руб�
лей.

А что, в самом деле, с таким паде�
нием уровня жизни можно и с голо�
ду умереть…

Ирина ШАБАНОВА.

Массовые нарушения при строительстве различных объектов
в Воронеже стали на этой неделе главной темой традиционной
понедельничной планерки в мэрии.

Мэр выяснил, что месячная зарплата директора
детсада и руководителя похоронной службы

зашкаливает за 30 тысяч рублей.
 «Коммуна» намеряна проверить, так ли это?

Выстрелы в спину

В главу муниципального
образования город Борисог�
лебск�район Ивана Данилова
стреляли в понедельник около
девяти часов вечера в подъез�
де его дома. По данным пресс�
службы ГУВД области, неизве�
стный произвел пять выстре�
лов из самозарядного малога�
баритного пистолета калибра
5,45, разработанного, кстати,
в 70�х годах как оружие само�
обороны высшего командного
состава армии, МВД и КГБ.
Две пули ранили 50�летнего
Ивана Данилова в плечо, од�
нако он не растерялся и, не�
смотря на полученное ране�
ние, попытался догнать и за�
держать преступника. Но тот
бегал быстрее и очень скоро
скрылся из вида. Выбежавшие
на шум соседи Данилова выз�
вали «скорую».

С огнестрельным ранением
глава района был госпитали�
зирован сначала в районную
больницу, где ему сделали опе�
рацию, а затем на самолете
санитарной авиации его пере�
правили в областную больни�
цу. Сейчас состояние ранено�
го не вызывает у врачей опа�
сений.

По словам старшего по�

На главу Борисоглебского
района Ивана Данилова
совершено покушение.
Неизвестный несколько
раз выстрелил ему в спину
и скрылся с места преступ;
ления.

мощника прокурора Воро�
нежской области Галины Гор�
шковой, в настоящее время
возбуждено уголовное дело
по статьям за «Приготовление
к преступлению и покушение
на преступление» и «Убий�
ство». Для расследования со�
здана оперативно�следствен�
ная группа, в состав которой
вошли сотрудники прокурату�
ры и ГУВД. Расследование
поручено следователю облас�
тной прокуратуры. Рассматри�
ваются все возможные вер�
сии. По одной из них не исклю�
чается, что покушение могло
быть связано с профессио�
нальной деятельностью Ива�
на Данилова.

Ирина ШАБАНОВА.

Иван Данилов теперь
недоумевает: кому он
так насолил?

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Россия и зарубежье

Проще воспитать у молодежи
негативное отношение к нарко�
тикам, чем потом бороться с
наркоманией, � отметили все
участники встречи. Вылечить
человека от наркотической за�

Вперед, в будущее!
АКЦИЯ
Сегодня в Воронеж прибывает «Поезд в будущее». Так
называется всероссийская антинаркотическая акция,
которая стартует в нашем городе 24 ноября. Предваряя
ее, во вторник в областной администрации состоялась
встреча губернатора Владимира Кулакова, митрополита
Воронежского и Борисоглебского Сергия и руководителя
Управления Федеральной службы по контролю за оборо;
том наркотиков по Воронежской области Алексея Солодо;
ва с журналистами.

висимости практически невоз�
можно, поэтому надо сделать
все для того, чтобы молодежь
перестала быть жертвой нарко�
торговцев. В течение трех дней
в Воронеже будут проходить раз�

нообразные мероприятия с уча�
стием столичных врачей, музы�
кантов, общественных и религи�
озных лидеров, призванных до�
нести до подрастающего поколе�
ния всю серьезность проблемы
наркозависимости. Однако, как
заметил Владимир Кулаков, по�
добные акции � лишь одна из
мер, направленных на решение
проблемы.

По официальной статистике в
Воронежской области на учете
сотоят 3700 наркоманов. Начи�
нают пробовать употреблять зе�
лье уже в 12�14 лет.

Ирина ШАБАНОВА.

Глава города и посол обменя�
лись информацией о Воронеже
и Кенийской республике соот�
ветственно. Соспитер Мачаге
проявил в беседе не только пре�
красное знание русского языка,
но и чувство юмора. Это позво�
лило дипломату направить
встречу на легкую волну.

Естественно, посол Кении
лично озабочен последними пе�
чальными событиями в нашем
городе, при этом господин Ма�
чаге выразил положительное
мнение о позиции и деятельно�
сти мэра в данном случае. В
свою очередь Борис Скрынни�
ков высказал сожаление, что
администрация города не наде�
лена полноправными функция�
ми в плане работы с иностран�

Посол   Кении   за
интернациональные  браки

ными студентами. Да и для обес�
печения безопасности иност�
ранцев усилий сотрудников му�
ниципального полка милиции
мало. Однако недавно была вве�
дена должность советника гла�
вы города по взаимодействию с
иностранцами.

Сегодня в пяти воронежских
вузах обучаются 55 студентов
из Кении. Среди них – сын по�
сла Корнелиус Мачаге, который
уже второй год получает обра�
зование в ВГЛТА. Господин Со�
спитер Мачаге считает, что об�
мен студентами между государ�
ствами – положительное явле�
ние как в плане международной
политики, так и демографии. В
связи с этим выразил глубокую
надежду, что в Воронеже будет

увеличиваться количество ин�
тернациональных семей, при
этом заметил, что и у него жена
– из одной из стран бывшего
СССР.

Кстати, с 2001 года существу�
ет соглашение между Воронеж�
ской областью и республикой
Кения о туристическом обмене,
о поставке кофе и чая, увеличе�
нии числа студентов из Кении в
воронежских вузах.

Завершилась встреча обме�
ном сувениров. Борис Скрынни�
ков подарил дипломату на па�
мять картину с изображением
визитной карточки города –
Каменного моста и книгу о Во�
ронеже. Господину Мачаге осо�
бенно понравилось, что этот
мост является излюбленным
местом воронежских молодо�
женов.

Елена СЕМИЛЕТОВА.
Пресс;служба администрации

г. Воронежа.

В Воронеж с визитом прибыл посол Кении в России, Украи;
не, Казахстане и Белоруссии его Превосходительство
доктор Соспитер Магита Мачаге. В рамках своего визита
господин Мачаге и атташе по образованию Питером М. Аура
повстречались с мэром Борисом Скрынниковым.

Сопредседатели
Глава Минэкономразвития РФ Герман Греф
и глава Минфина РФ Алексей Кудрин избра�
ны сопредседателями Совета по финансо�
во�экономической политике государств �
членов Евразийского экономического сооб�
щества (ЕврАзЭС). Такое решение было при�
нято в среду на первом заседании совета в Мос�
кве. Как заявил Греф, открывая заседание со�
вета, основными задачами этого органа станут
выработка стратегии и тактики развития со�
общества и входящих в него государств в сфере
экономической и финансовой политики. Со�
гласно регламенту, который также был принят
на заседании, председательство в совете будет
происходить на ротационной основе, а заседа�
ния будут проходить не реже одного раза в пол�
года.

Закон о казачестве
Совет Федерации в среду на заседании боль�
шинством голосов одобрил Федеральный
закон «О государственной службе российс�
кого казачества». Председатель комитета вер�
хней палаты по конституционному законода�
тельству Юрий Шарандин, представляя доку�
мент, отметил, что новый закон предусматри�
вает участие казачества и в таком важном деле,
как борьба с терроризмом. Принятие закона
будет способствовать реализации прав и за�
конных интересов российского казачества,
обеспечению безопасности личности, общества
и государства, а также защите конституцион�
ного строя России и демократических принци�
пов организации гражданского общества, под�
черкнул Шарандин.

Казахстан ратифицировал
Сенат (верхняя
палата парла�
мента Казах�
стана) едино�
гласно рати�
фицировал до�
говор между
Казахстаном и
Россией о госу�

дарственной границе. «Было проведено более
50 раундов переговоров, они прошли в добро�
желательной обстановке, но были и ожесто�
ченные споры», � сказал в среду, выступая на
пленарном заседании сената, министр иност�
ранных дел Казахстана Касымжомарт Токаев.
«Эта граница будет границей дружбы», � под�
черкнул он. Закон о ратификации договора

КОНТАКТЫ

передан на подпись президенту Казахстана
Нурсултану Назарбаеву.

Против действия властей
Отношение Абхазии к Грузии не изменится
в случае выхода последней из СНГ. Об этом
заявил в среду спикер парламента Абхазии Нуг�
зар Ашуба, комментируя решение грузинского
парламента рассмотреть вопрос о целесообраз�
ности дальнейшего пребывания Грузии в СНГ.
Мы рассматривали и в дальнейшем будем рас�
сматривать Грузию как соседнее государство»,
� сказал он. Тем временем до трех тысяч сто�
ронников оппозиционной партии «Справедли�
вость» и движения «АнтиСорос» у здания Тби�
лисского государственного университета про�
вели вчера митинг. Сторонники экс�министра
госбезопасности Игоря Гиоргадзе и часть сто�
ронников экс�президента Звиада Гамсахурдия
протестовали против действия властей в отно�
шении нарушения прав человека в Грузии. «Мы
не хотим, чтобы Грузия стала собственностью
Сороса. Для этого нужно, чтобы ушел в отстав�
ку президент и был распущен парламент», �
сказал один из участников митинга.

Нейтрализовывать СМИ
В США созда�
но спецпод�
разделение
для силовой
нейтрализа�
ции зарубеж�
ных ново�
стных СМИ
посредством

нарушения работы их технической инфра�
структуры, сообщает телекомпания Эн�би�
си. Аналитик телекомпании Билл Аркин ут�
верждает, что на штаб�квартиру Стратегичес�
кого командования ВС США на базе ВВС США
«Оффутт» в Омахе (штат Небраска) «возложена
задача по использованию и нарушению рабо�
ты коммуникационных и компьютерных сис�
тем новостных СМИ по всему миру». В США и
Великобритании сейчас разгорается скандал
вокруг утверждений британского таблоида The
Daily Mirror о том, что 16 апреля 2004 года во
время встречи в Белом доме с премьер�мини�
стром Великобритании Тони Блэром Буш яко�
бы поднял вопрос о возможности нанесения
бомбового удара по комплексу зданий штаб�
квартиры катарского телеканала «Аль�Джази�
ра» в Дохе.

По материалам РИА «Новости».

В ночь со вторника на среду в цехе № 25 полимеризации производства
СКС ОАО «Воронежсинтезкаучкук» произошла разгерметизация техноло;
гической емкости, спровоцировавшая взрыв с последующим возгорани;
ем стирола. Огонь быстро распространился по всем четырем этажам
завода. В этот момент в цехе находились 15 человек. Трое из них,
находившиеся в эпицентре взрыва, не успели покинуть горящее здание.

Пожару был присвоен повышенный
третий номер сложности. Всего для лик�
видации ЧП привлекалось более 40
единиц пожарной техники и свыше 170
спасателей. Непосредственно тушени�
ем пожара, длившимся почти три часа,
руководил первый заместитель началь�
ника Главного управления государ�
ственной пожарной службы полковник
Юрий Чернушкин. На месте возгорания
было обнаружено тело аппаратчицы
цеха Татьяны Масиной, еще двое рабо�
чих – Юрий Левашов и Евгений Колес�
ников � получили сильные ожоги и были
доставлены в областную клиническую
больницу.

По сообщению пресс�службы заво�
да, паники и дезорганизации в цехе
удалось избежать, технологический
персонал действовал в соответствии
с правилами и инструкциями по лик�
видации подобной аварии, а останов�
ка предприятия была произведена в
плановом порядке. Экологических по�
следствий и угрозы для населения и
работников завода нет.

Мнение экологов не столь оптими�
стично.

� Пожар случился в закрытом поме�
щении при проведении сварочных ра�
бот, когда шел ремонт емкости для сбо�
ра стирола. В результате в цехе сорва�
ло с фундамента и отбросило на не�
сколько метров емкостную конструк�
цию, � рассказал корреспонденту
«Коммуны» заместитель начальника
городского управления по охране ок�
ружающей среды Александр Кучин. –
По предварительной информации, не�
большой выброс в атмосферу все�таки
произошел, но он не привел к каким�
либо опасным последствиям в зоне
санитарной защиты. Чуть позже мы оз�
накомим общественность с результа�
тами экологического обследования. В
настоящий момент мы занимаемся об�
следованием участка, подвергшегося
пожару, выясняем причины возгора�
ния. Создана специальная комиссия,
которой предстоит произвести допол�
нительные замеры воздуха и опреде�
лить степень загрязненности окружа�
ющей среды. Деятельность самого
предприятия временно приостановле�
на, так как пожар серьезно повредил
оборудование.

По факту случившегося прокурату�
рой Левобережного района Воронежа
возбуждено уголовное дело по статье
143 «Нарушение правил охраны тру�
да».

Сергей КРОЙЧИК.
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Эти снимки сделаны полгода назад на заводе «Воронежсинтезкаучук» во время  учений МЧС по ликвидации аварии
на объекте. Теперь спасателям пришлось действовать в реальной ситуации.

Ночной взрывНочной взрыв
R
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Кажется, в России наконец�то состоялся открытый старт предвыбор�
ной кампании�2008. Разумеется, не в официальном, юридическом, а в по�
литическом смысле. Проблема преемника, так долго будоражившая умы
отечественных и зарубежных аналитиков, наконец�то прояснилась. Пре�
зидент Владимир Путин произвел кадровые рокировки  в правительстве и
в собственной администрации, смысл которых, по общему мнению, как раз
и состоит в решении проблемы�2008, т.е. подготовке своего преемника на
высшую в стране президентскую должность.

Справедливости ради стоит сказать, что подобные действия не были чуж�
ды и его предшественнику, Борису Ельцину: чего стоило внезапное назна�
чение  на пост главы правительства Сергея Кириенко, остроумно охарак�
теризованного депутатами Государственной Думы как «киндер�сюрприз».
Как помнится, 17 августа 1998года этот назначенец преподнес стране
такой сюрприз, от которого она не оправилась и по сей день. Иными сло�
вами, Б.Ельцин действовал авантюрно, в полном соответствии со своим
характером и волею своего ближайшего окружения. Нынешний же Прези�
дент действует в собственном фирменном стиле, главной отличительной
чертой которого является  внезапность и масштабность перестановок на�
верху. Одни наблюдатели увидели в этом организацию смотра кандидатов
на президентский пост, другие полагают, что это только начало процесса,
умелый камуфляж куда более законспирированного проекта, время пре�
зентации  которого еще не пришло.

Проблема смены власти нигде и никогда не была простой и легкой. В
России она имеет особенно драматический смысл, поскольку власть тради�
ционно рассматривается в качестве абсолютной ценности и неделимого ре�
сурса. Со сменой первого лица связано нарушение баланса сил в правя�
щей элите, изменение системы властных коммуникаций и т.д. В «верхах»
может возникнуть нестабильность и конкуренция противоборствующих стра�
тегий и проектов, в «низах» � недовольство реализуемой политикой и проте�
стные действия. Поэтому сложности с выбором преемника не сводятся только
к достижению согласия  во внутриэлитных отношениях, но затрагивают и
проблему сохранения преемственности политического курса, и – как след�
ствие – проблему политической стабильности страны в целом.

Появление в правительстве бывшего главы президентской админис�
трации Дмитрия Медведева было отчасти предсказуемым, поскольку имен�
но ему – в ранге собственного заместителя – Президент поручил куриро�
вать выполнение четырех национальных проектов – «Образование», «Ме�
дицина», «Жилье» и «Сельское хозяйство». Уже тогда возникали вопросы
по поводу разграничения компетенций молодого юриста и опытного гла�
вы правительства Михаила  Фрадкова, которого даже не включили в Со�
вет по реализации этих самых приоритетных проектов. Создавалась стран�
ная ситуация, реальная угроза двоевластия, когда наряду с правительством
действует еще один влиятельный властный орган. Теперь же все пробле�
мы сняты, и первый вице�премьер «под крышей» правительства будет за�
рабатывать себе необходимую для претендента на президентский пост из�
вестность. Сделать это ему будет непросто: социальный блок, оказавший�
ся в его непосредственном ведении, не принадлежит к числу легких и наи�
более продвинутых участков управленческой деятельности. С другой сто�
роны, именно здесь, в главной болевой точке нашей сегодняшней жизни,
можно снискать наибольшую популярность при условии серьезного изме�
нения к лучшему условий и качества жизни большинства россиян. Разуме�
ется, для этого нужны соответствующие финансовые ресурсы, которые у
правительства имеются, благо доходы от продажи нефти бьют все рекор�
ды. С учетом того, что Дмитрий Медведев слывет хорошим администрато�
ром и настоящим трудоголиком, а также вполне приемлем для различных
группировок в правящей элите, есть шанс на исполнение если не всех, то
большей части тех добрых намерений, которые сформулированы в выше�
названных проектах. Тогда все лавры достанутся непосредственно ему, от�
крыв перспективу не просто исполнять в правительстве одну из ведущих
ролей, но и возглавить его. Популярный премьер�министр имеет неплохие
президентские шансы, и самым уязвимым для него может оказаться не
столько отсутствие должного управленческого опыта, сколько молодой воз�
раст: сорокатрехлетних глав государства в нашей новейшей истории прак�
тически не было.

С другой стороны, возможен и провал в реализации национальных про�
ектов, что немедленно повлечет за собой падение популярности и полити�
ческую смерть молодого политика. Конечно, у страны имеются весьма при�
личные финансовые ресурсы, и не только в Стабилизационном фонде, вы�
зывающем горячие дискуссии в обществе. Однако за три года, оставшихся
до президентских выборов, в российской, да и в мировой экономике мо�
жет случиться всякое, поэтому легкая жизнь новому первому вице�пре�
мьеру отнюдь не гарантирована. Вместе с тем не гарантирована она и тем,
кто до сих пор определял стратегию экономического развития страны –
Герману Грефу и Алексею Кудрину: их статус в правительстве существенно
понизился. Что же касается самого премьер�министра, то его работа в этой
должности скорее всего подходит к концу и в скором времени сменится
каким�нибудь дипломатическим поприщем.

Если отечественные наблюдатели расшифровали смысл назначения
Д.Медведева почти исключительно как стартовую площадку для занятия
президентского кресла, то западные эксперты отдают предпочтение дру�
гой версии, а именно появлению на вершине российской власти человека
с самой типичной русской фамилией, а именно Сергея Иванова. Как изве�
стно, он также давний член команды нынешнего Президента и с недавних
пор совмещает две огромные по своим функциональным обязанностям
должности: министра обороны и вице�премьера правительства, курирую�
щего весь военно�промышленный комплекс. Само по себе удвоение функ�
ций вызывает не только определенные сомнения в том, что нормальному
человеку это под силу, но и создает представление об исчерпании кадро�
вого резерва в окружении Президента. Есть, разумеется, и определенные
опасения по поводу ужесточения политического режима, коль скоро во
главе страны окажется представитель силовой структуры (как, впрочем, в
свое время и сам В.Путин). Вопреки мнению отечественных аналитиков,
полагающих, что шансы у обоих претендентов равны, и в заочной дуэли
победит тот из них, кто к 2008году предъявит наилучшие результаты, зару�
бежные эксперты убеждены в более  высоких шансах С.Иванова: возраст,
опыт руководства ответственным министерством и традиционный для рос�
сиян пиетет перед представителями армии сделают свое дело. Вместе с
тем С.Иванову гораздо труднее будет выстроить нормальные отношения с
зарубежными, в особенности, американскими и европейскими партнера�
ми и примирить враждующие политические и финансово�промышленные
группировки внутри страны.

К числу людей, стремительно приблизившихся к самой вершине власт�
ной вертикали, относится бывший губернатор Тюменской области Сергей
Собянин, ныне глава администрации Президента. Уже одно то обстоятель�
ство, что в отличие от вышеназванных претендентов он является не питер�
цем, а сибиряком, подтверждает факт истощения наверху кадрового ре�
сурса. В то же время высокое назначение С.Собянина означает сигнал,
посланный Президентом региональной элите и заверяющий ее в том, что
с нею считаются и намерены считаться впредь. Не исключено также, что
губернатор самой нефтеносной области России был элементарно пролоб�
бирован на свою нынешнюю должность влиятельными нефтяными компа�
ниями. Так или иначе, в команде В.Путина произошли некоторые подвиж�
ки, означающие вливание новой и в ряде случаев далеко не худшей крови
в сосуды властных коммуникаций.

Что касается новых назначений спецпредставителей Президента в два
федеральных округа – Приволжский и Дальневосточный, то здесь карти�
на более понятная. Константин Пуликовский давно пребывал в конфликте
с местной политической элитой, поэтому его отставка по большому счету
была достаточно прогнозируемой. Сложнее с Сергеем Кириенко, но не в
плане отставки, а в плане нового назначения – главой Российского Мини�
стерства атомной промышленности. Такое решение выглядит в некоторой
степени скандальным, поскольку после дефолта 1998г., прямую ответствен�
ность за который несет С.Кириенко и его правительство, Совет Федера�
ции запретил назначать его на высокие руководящие посты. В данном же
случае этот запрет нарушен. Кроме того, атомная промышленность – это
не рядовая отрасль экономики; к ней постоянно проявляют пристальное
внимание и весьма определенный интерес иностранные спецслужбы. На�
значить во главе его человека, однажды уже проигнорировавшего инте�
ресы собственной страны, по меньшей мере рискованно, если не сказать
больше. Что же касается новых полпредов – бывшего мэра Казани Ками�
ля Исхакова и бывшего прокурора Башкирии Александра Коновалова, то
их назначения в целом укладываются в логику расширения регионально�
го представительства среди политиков и управленцев, входящих в кадро�
вую обойму Президента.

Итак, ставки сделаны, и жребий, по всей видимости, брошен. Очевид�
но, что новые выдвиженцы сейчас начнут стремительную погоню за голо�
сами будущих избирателей, благо, что рядовому россиянину они почти не�
известны. Но, с другой стороны, рейтинги политиков�оппозиционеров так�
же сравнительно невысоки: Г.Зюганов – 8 процентов; Д.Рогозин и С.Гла�
зьев – по 3 процента; Г.Явлинский и И.Хакамада – по 2 процента соответ�
ственно (данные ФОМ). Превзойти эти показатели при наличии гигантско�
го административного ресурса государства сравнительно легко, и вскоре
мы увидим, как это делается. Опасение внушает другое: как бы пиар�про�
екты не стали нашими главными национальными проектами.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор ВГУ.

Рокировка
ПОЛИТИЧЕСКИЙ ДНЕВНИК

В соответствии с требовани�
ями нового закона о местном са�
моуправлении структура пред�
ставительной власти в городе
претерпела существенные из�
менения. После мартовских вы�
боров у Лисок появился свой
Устав и свой городской парла�
мент, который возглавил Эдуард
Корышев.

Вопрос же о мэре города до
сих пор оставался открытым. От�
части и потому, что новый закон
и Устав города установили новую
форму отношений законодатель�
ной власти с потенциальным мэ�
ром: только по контракту и на
конкурсной основе. На предыду�
щей сессии городского Совета
была образована конкурсная
комиссия и утверждено Положе�
ние о конкурсе на замещение ва�
кантной должности мэра города.
Заявку на участие в нем мог подать
любой претендент путем самовыд�
вижения или по представлению
главы Лискинского района.

В мэры –
через конкурс

На состоявшейся на днях 6�й сессии Совета народных
депутатов городского поселения г. Лиски решился, нако�
нец, вопрос, составлявший главную интригу последних
месяцев: кто станет у «руля» Лисок на ближайшие пять лет?

Результаты открыто и гласно
проведенного конкурса утвер�
дила на своем итоговом заседа�
нии конкурсная комиссия. Вне
конкуренции оказался нынеш�
ний глава администрации горо�
да Евгений Митюрёв. Управлен�
ческий стаж Евгения Василье�
вича перевалил за двадцать
лет. Свою деятельность в Лис�
ках начал с должности главно�
го архитектора города. После�
дние 10 лет успешно возглавлял
исполнительную власть. Дума�
ется, город не прогадал, обретя
«нового старого мэра» � не ди�
летанта с амбициями, а профес�
сионала с большим управлен�
ческим опытом. А единодушное
голосование депутатов горсо�
вета по представленной канди�
датуре лишь подтвердило пра�
вильность выбора.

Николай КАРДАШОВ,
соб.корр. «Коммуны».

г.Лиски.

Лукавы не цифры…
Лукавство всегда помогало делать

карьеру и оттеснять людей совестли�
вых, наживать состояния и держать в
узде обездоленных. Поэтому весьма
похвально, что газета «Коммуна» по�
знакомила читателей со статьей докто�
ра политических наук Д.Нечаева «Лука�
вые цифры статистики». Она неплохо
иллюстрирует заявленную автором
проблему. Недостаток в статье видит�
ся один – не хватает научно значимых
обобщений и нравственных выводов.
Желая этот недостаток частично пога�
сить, мы хотели бы обратить внимание
на следующее.

Во�первых, важно иметь в виду,
что сами по себе цифры статистики не
могут быть лукавыми. Только под нача�
лом политиков цифры приобретают
способность представить любую кар�
тинку общественной жизни в розовом,
сером и даже черном цвете – в зави�
симости от колебаний политической
конъюнктуры. Поэтому те самые  ми�
нистры, губернаторы, депутаты и поли�
тологи, которые в годы СССР на циф�
рах статистики воспевали величие ле�
нинского плана ГОЭЛРО, «русского
чуда» индустриализации, выход в кос�
мос (и все это – ссылаясь на преиму�
щества общественной собственности),
сегодня с таким же энтузиазмом и тоже
«стреляя» цифрами, восславляют соб�
ственность частную, инвестиции зару�
бежные, гневно клеймят  советское
прошлое, ёрничают над его героями.

Второй научно значимый момент,
которым хотелось бы дополнить авто�
ра той статьи – систематизация наи�
более типичных способов превраще�
ния цифр официальной статистики в
цифры лукавые. Тем более что сама
статья дает для этого хороший матери�
ал.

В частности, она демонстрирует, на�
сколько легко манипулировать цифра�
ми методом их легкого сокращения или
преувеличения. Типичный пример: «Во�
ронежская область в 2003 году первой
из областей ЦЧР превысила дорефор�
менный объем строительства жилья. В
2004 году он составил более 700 тыс.
кв. метров». Расчет автор делает явно
на то, что читатель не сообразит загля�

нуть в «Российский статистический
ежегодник», где сообщается, что в
1990 году в области было введено 940
тыс. кв. метров жилья, причем в боль�
шей части воронежцы получили его
бесплатно! В 2004 году же, по данным
Госкомстата, введено 689 тыс. кв. мет�
ров и, естественно, не на советских ус�
ловиях для населения. А если к тому же
учесть, что сегодня строительные фир�
мы ориентируются в основном на бо�
гатых и строят им жилье весьма про�
сторное, то реальное число новоселов
ныне примерно в два раза меньше,
чем было 15 лет назад.

Еще один безобидный из лукавых
приемов – игра в подслеповатость,
позволяющая умолчать о цифрах, ко�
торые не вписываются в розовую кар�
тину казенного оптимизма. Скажем,
зачем привлекать внимание к данным
статистики, констатирующей, что за 9
месяцев 2005 года число покидающих
нас воронежцев превысило число при�
езжающих со стороны – ведь тогда чи�
татели могут подумать, что в нашей об�
ласти условия жизни менее комфорт�
ны, чем за ее пределами. А почему бы
не умолчать лукаво, что мизерные для
обрушенной экономики среднегодо�
вые темпы роста ВРП (3,9 процента в
последние 4 года) достигнуты в основ�
ном не в производстве товаров, а в
сфере коммерческого, финансового
оборота и в обслуживании элиты, при�
чем не в крупных предприятиях с вы�
сокой производительностью труда, а в
сфере малого бизнеса, где производи�
тельность труда, по данным самого
Д.Нечаева, в 2 раза ниже.

А что мешает лукаво умолчать, что
реальная покупательная способность
нынешней средней зарплаты в Воро�
неже составляет 2,4 прожиточного ми�
нимума против 4,3 в 1990 году. Бес�
спорно, лучше, чтобы и население это�
го не знало, как и того, что в СССР раз�
рыв в доходах 10 процентов наиболее
и наименее обеспеченных граждан со�
ставлял около 4,4 раза, тогда как в Во�
ронежской области на 1 октября 2002
года – 12,9 раза, а на 1 октября 2005
года – 15,6 раза. Всего этого людям
лучше не знать: «меньше знаешь � креп�
че спишь».

Самый распространенный и без�
отказный способ превращения обыч�
ных цифр в «лукавые цифры статисти�
ки» � хоронить главное в массе дета�
лей. Эффективность этого приема тем
выше, чем больше удается за кажу�
щейся объективностью оценок беспо�
рядочно нагромождать, с одной сторо�
ны, массу «позитивных», а с другой сто�
роны, � кое�что из «негативных» цифр.
Важно одно – сформировать ситуа�
цию, в которой предельно трудно ра�
зобраться, обнадеживающим или тре�
вожным является общее социально�
экономическое положение в стране и
регионе, терпимым или угрожающим
нужно признать уровень действий на�
шей власти.

Как этого можно достигнуть прак�
тически, автор статьи показывает кон�
кретно, обрушивая настоящую «Катри�
ну» логически никак между собой не
связанных и не ранжированных цифр:
относительные показатели заболева�
емости, обеспеченность жильем, кон�
тингент студентов, банковские вкла�
ды, превышение смертности над рож�
даемостью, тарифы ЖКХ, благополуч�
ное положение с бюджетом и т.д. В
общем – «вот одни цифры статисти�
ки…, а вот другое видение цифр».

В итоге цель достигнута: читатель
отвлечен от осознания страшной
беды, национальной катастрофы (пос�
ле 1991года), зависшей над страной
и областью – народ вымирает. И это
вымирание в последние 5 лет, в срав�
нении с предшествующим пятилетием,
возросло в Воронежской области. Это
страшная цифра – 19 тыс. человек.

Это в 2 раза больше, чем вся РФ
потеряла за 10 лет войны в Афганис�
тане. И никакие цифры роста доходов
бюджета, банковских вкладов и инве�
стиций сгладить эту беду уже не могут.
Наоборот, они порождают вопрос: как
используются средства бюджета и ин�
вестиций, на чьи счета ложатся вкла�
ды, если в итоге смертность увеличи�
вается, а в целом качество жизни
большинства ухудшается.

Повторяя характерные для статьи
обороты («Вот один ракурс, позитив�
ный…, а вот другой ракурс, он крити�
чен»), нам тоже хотелось бы заметить
– не все здесь подано равноблагопо�
лучно для автора. С одной стороны,
весьма эффективно показано, как в
процессе лукавого обращения с циф�
ровым материалом можно в грудах
различного рода деталей схоронить

самое дурно пахнущее – ответствен�
ность власти за народомор. А вот с дру�
гой стороны, как нам представляется,
автор статьи поступил весьма неосто�
рожно, когда из арсенала лукавых ме�
тодов решил позаимствовать способ
так называемой бесцифровой отмаш�
ки. Многим политологам сей метод по�
могает, если на уровне эмоций удает�
ся отбить желание знакомиться с не�
приятной официальной статистикой. Но
в данном случае он может сыграть с
доктором политических наук злую шут�
ку.

Чтобы не быть голословными, про�
цитируем его еще раз: «Уроки исто�
рии… важны для текущего момента.
Поведение большевиков, желавших
поражения своего правительства в
первой мировой войне, не может быть
нравственным и этическим. Что за
этим последовало, мы знаем».

Как мы видим, автор изящно отмах�
нулся от цифр, характеризующих эпоху
СССР, и хорошо, если читатель отнесет�
ся с доверием к утверждению о без�
нравственности большевиков. А если
он окажется желающим узнать то, что
имеют возможность знать доктора
наук, и заглянет в соответствующие ис�
точники информации о последствиях
прихода к власти большевиков? Ведь
он обязательно обнаружит, что оказав�
шись у власти, большевики за 70 лет
добились большего прироста населе�
ния, чем за 300 лет царствования дома
Романовых. Что они превратили стра�
ну во вторую мировую державу плане�
ты, забывшую о безработице, беспри�
зорности и голоде, не знавшую нынеш�
него разгула коррупции, бандитизма,
межнациональной розни. Обеспечили
тот уровень организации образования,
учиться которому призывал президент
США Д.Эйзенхауэр. Создали такую си�
стему организации здравоохранения,
принципы которой (государственный
характер, бесплатность, общедоступ�
ность, единство, плановое развитие),
по оценке Всемирной ассамблеи здра�
воохранения в 1970 году, оказали су�
щественное влияние «на формирова�
ние стандартов организации систем
здравоохранения в мире». Как итог, за
годы существования СССР средняя
продолжительность жизни россиян
увеличилась в 1,8 раза! (За постсовет�
ский период сократилась почти на 5
лет).

Не получится ли в этом случае, что
как раз по вине доктора политических
наук у многих возрастет желание изу�
чать наше советское прошлое и, срав�

нивая его с нынешними реалиями, под
специфическим ракурсом оценить, ка�
кую власть считать «нравственной» и
«этической».

Возможно, догадываясь, что в та�
кой ситуации из определенных кабине�
тов последует упрек в лукавой попыт�
ке стимулировать нежелательный ин�
терес к истории СССР, нашему прошло�
му, автор специально постарался пре�
дупредить руководство: «Желать пора�
жения нашего областного правитель�
ства у меня, в частности, нет… Важно,
чтобы власть понимала народ и жела�
ла работать для него».

Предупредил руководство – это по�
лезно. Это сильный ход! Но что будет,
если последнюю фразу данного заяв�
ления власть оценит как особо изощ�
ренное лукавство, рассчитанное на
всех, кому стало известно, что в про�
екте областного бюджета на 2006 год
областная администрация просит Думу
выделить в фонд оплаты 1148 област�
ных чиновников практически столько
средств, сколько на все сельское хо�
зяйство, за вычетом ветеринарной
службы. Получается почти по Толстому.
Помните, он писал: «Между нами и на�
родом нет иной связи, кроме той, что
мы тянем за одну и ту же палку, но каж�
дый к себе. Чем лучше мне, тем хуже
ему, � чем хуже ему, тем лучше мне». Но
граф Лев Толстой никогда не клялся в
верности своему правительству, а с
цифрами, кричащими о бедственном
положении крестьян, взывал к обще�
ственности о помощи голодающим.
Вопреки тем, кто лукаво витийствовал
о народном благоденствии под двугла�
вым орлом царизма.

Цифры и буквы – величайшее до�
стижение цивилизации. Когда ими
пользуются не лукаво, быстро разви�
вается наука и культура, на полную
мощь работают предприятия, снижает�
ся смертность, растет продолжитель�
ность жизни людей. Однако, если кое�
кому хорошо, когда остальной массе
населения тревожно и плохо, просто
обязательно нужно иметь при себе
разноцветные очки, лукавые буквы и
лукавые цифры…

Думается, что эта тема в газете бу�
дет продолжена. Поэтому авторы не
ставят точку…

Исаак ЗАГАЙТОВ,
доктор экономических

наук, профессор.
Владимир ШЕВЧЕНКО,

профессор.

12 ноября в «Коммуне» опубликована статья «Лукавые цифры статис�
тики». Речь в ней шла главным образом о социально�экономическом
развитии Воронежской области. Публикация вызвала далеко не
однозначную реакцию в научных кругах, и сегодня, продолжая тему,
мы печатаем отклик известных воронежских ученых�экономистов.

ПРОДОЛЖЕНИЕ  ТЕМЫ

Земля  не  зарастает,
фермы  не  пустуют

Петропавловское ООО «Агро�Старк» создано на базе бывшего СХА «Труд».
Сейчас в его ведении около 9 тысяч гектаров земли. Эта площадь
принадлежит как району, так и пайщикам. Владельцы паев свои наделы
добровольно сдают в аренду. Только за последние две недели сюда
поступило еще сто паев разорившихся фермеров и других хозяйств.

КАК  ЖИВЕШЬ, СЕЛО?

Главная забота «Агро�Старка» � рабо�
та с землей. В севооборот входит и
свекловичная плантация в 450 гекта�
ров. Урожайность сладких корней со�
ставила около двухсот центнеров на
круг. Одна из причин получения такого,
скажем, невысокого урожая в том, что
имеющаяся свеклоуборочная техника
не отвечает современным требовани�
ям.

� Мы намерены закупить хорошую
технику, � рассказывает один из соб�
ственников, директор ООО «Агро�Старк»
Марат Камалов. – Более того, уже была
попытка купить ее. Увы, она оказалась
не совсем удачной. Решив сэкономить,
купили  в Тернополе эксперименталь�
ный комбайн, который, якобы, скопиро�
ван с немецкого комбайна «Кляйне». И,
хотя заплатили большие деньги (два
миллиона рублей), техника не оправда�
ла наших надежд.

Если говорить о зерновом клине, то
он составлял 2500 гектаров озимой
пшеницы и 900 гектаров ячменя. Ози�
мая дала в среднем 27 центнеров с гек�
тара. Уборку проводили тремя комбай�
нами «Дон�1500», один из которых уже
в собственности, остальные в лизинге.
Кроме того, отремонтировали еще один

имеющийся у нас старый комбайн. Но
техники явно не хватает.

На будущий год на 2500 гектаров ус�
пешно провели сев озимых. Но, навер�
ное, сегодня  это общая проблема для
нашей округи, виды на урожай не раду�
ют. Возможно, придется процентов де�
сять площадей подсевать ячменем. А
причина в том, что осадков выпало
меньше даже в сравнении с соседним
хозяйством.

Подсолнечник – традиционная для
нашей округи культура. От него зависит
обеспечение наших кредитов. Урожай
маслосемян составил 15 центнеров с
каждого гектара – неплохой для наше�
го хозяйства. Но цена на эту культуру
оказалась ниже, чем рассчитывали.

Гречиха тоже находит место на наших
полях. В этом сезоне она возделывалась
на 523 гектарах. Средняя урожайность ее
составила по 15 центнеров с каждого гек�
тара. Если говорить о реализации гречи�
хи и зерна, то с ценами еще можно сми�
риться, чего нельзя сказать о ценах на
подсолнечник и сахарную свеклу.

Минеральные удобрения, которые не
по карману хозяйству, компенсируем
органическими удобрениями. В текущем
году их вывезли 1500 тонн. Так пытаем�

ся восстановить поля, которые нам, надо
прямо сказать, достались в плачевном
состоянии после банкротства сельхозар�
тели.

От бывшей СХА «Труд» нам достались,
можно сказать, одни развалины. Но мы
подлатали дыры, подремонтировали
пару корпусов и сначала поставили сто
дойных коров, потом довели до двухсот,
затем добавили еще пятьдесят голов.
Вот так постепенно наращиваем пого�
ловье. На подходе еще восемьдесят те�
лок, которые  пополнят дойное стадо вес�
ной будущего года. Кроме того, около ста
бычков и телок поставили на откорм, в

связи  с тем, что конъюнктура на мясо
хорошая. С переработчиками уже уста�
навливаются деловые контакты. В рам�
ках федеральных проектов (в частности,
«Молоко») планируем взять еще сто пле�
менных нетелей симментальской поро�
ды и двух быков.

Следует подчеркнуть, что вся работа,
как в растениеводстве, так и в живот�
новодческой отрасли, держится на на�
ших людях. Мы очень ценим агронома
Анатолия Олейникова, зоотехника Вла�
димира Моисеенко, которые работают
не покладая рук, показали себя хороши�
ми специалистами…

Что еще добавить к рассказу дирек�
тора ООО «Агро�Старк»? Марат Камалов
и Алексей Кобелев пришли сюда как ин�
весторы. Они не чувствуют себя гостями,
«временщиками», поэтому взяли под
свою опеку социалку. Администрации
Старокриушанского и Новотроицкого
сельских поселений постоянно обраща�
ются с просьбами. Они взяли под свою
опеку дороги, водопровод, мосты. Рабо�
тает местный клуб, библиотека, танце�
вальный зал, где молодежь проводит
дискотеки. Определенная помощь ока�
зывается в восстановлении храмов, со�
держании медицинского пункта, отделе�
ния связи, парикмахерской.

Марату Камалову и Алексею Кобеле�
ву удалось сохранить село. Земля не за�
растает бурьяном, фермы не пустуют,
около трехсот человек имеют постоян�
ную работу.

Иван ФИЛИПЧЕНКО.
Петропавловский район.

ВЕСТИ
Этажи культуры
Зримые очертания при�
обретает на глазах ново�
стройка в Сагунах – же�
лезнодорожной станции,
расположенной в Подго�
ренском районе. Стара�
ниями мастеров строи�
тельно�монтажного управ�
ления�22 из Воронежа воз�
ведено здание Дома куль�
туры с крышей из металло�
черепицы. Подведены ком�
муникации. После установ�
ки пластиковых оконных
рам можно приступать к
внутренней отделке поме�
щений.

Граната
в «телефонном

колодце»
Проверяя телефонные
линии в жилом микро�
районе Калача, связисты
обнаружили в кабельном
колодце… гранату. Ее
чека была выдернута, что
означало – взрыв может
прогреметь в любой миг. До
прибытия саперов люк
прикрыли бетонной пли�
той. Специалисты благопо�
лучно извлекли гранату и
вывезли за город. Там оп�
ределили: не сработал са�
модельный взрыватель,
потому, к счастью, кабель�
ный узел связи остался не�
поврежденным, люди не
пострадали.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

Хорошеют Лиски!
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Хорошеют Лиски!
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Марат Камалов.
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Против
преступности -

вместе
Преступность в стране (и наша область не исключение)
высоко подняла голову. Мы все это ощущаем. По тревожным
милицейским сводкам, материалам прессы, фактам повсед-
невной жизни. Профессионалы, которые противостоят этому
злу, бьют тревогу: степень его общественной опасности воз-
растает, усиливаются жестокость и агрессивность действий
преступников, все чаще они идут на активное сопротивление
правоохранительным органам. И что особенно удручает:
ряды криминала все активнее пополняют подростки.
Эта набирающая остроту проблема стала темой принципиаль-
ного разговора на заседании областной Думы и была рас-
смотрена с разных точек зрения.

О состоянии преступности в
области и мерах по ее предуп-
реждению депутатов проинфор-
мировали замначальника обла-
стного ГУВД Василий Зеленин
и прокурор области Александр
Пономарев.

Как сообщил В. Зеленин, в
текущем году в области зарегис-
трировано 37,5 тысячи преступ-
лений, из которых каждое тре-
тье является тяжким и особо тяж-
ким. С 2000 года количество
умышленных убийств возросло
на 4 процента, случаев причине-
ния тяжкого вреда здоровью –
на 19 процентов, квартирных
краж – на 18 процентов. Грабе-
жи «выросли» вдвое, угоны и ра-
зукомплектование транспорт-
ных средств – в полтора раза.

Ранее судимые лица совер-
шили преступлений больше на
30 с лишним процентов.

Органы внутренних дел осу-
ществляют комплекс мер, на-
правленных на стабилизацию
обстановки.

Значительные и небезрезуль-
татные усилия прилагаются для
уголовно-правовой защиты эко-
номики области. Более эффек-
тивно стали раскрываться пре-
ступления в кредитно-финансо-
вой сфере, экономическом ком-
плексе, на потребительском
рынке. Областному бюджету воз-
вращены крупные средства от
пресечения таких видов преступ-
лений, как налоговые и взаимо-
связанные с ними банкротства
субъектов предприниматель-
ства. Вплотную начинает решать-
ся проблема нецелевого расхо-
дования бюджетных средств.

Задержаны участники орга-
низованных банд, возглавляв-
шихся  криминальными автори-
тетами, на счету которых резо-
нансные убийства, разбойные
нападения, другие тяжкие пре-
ступления. Во взаимодействии с
федеральными структурами вы-
явлено более полутора тысяч
преступлений, связанных с не-
законным оборотом наркотиков,
в том числе 88 фактов их сбыта
(соответственно на 7 и 26 про-
центов больше, чем в прошлом
году). Изъято 158 наркотических
веществ.

Для предотвращения хули-
ганских действий в отношении
иностранных студентов приня-
ты дополнительные меры по уси-
лению охраны студенческих го-
родков, патрулированию терри-
торий, прилегающих к вузам и
общежитиям. В вузах Вороне-
жа и Борисоглебска созданы
студенческие отряды, которыми
уже выявлено 12 преступлений
и составлено 36 протоколов. На
учете в УВД состоят 148 членов
неформальных молодежных
движений (скинхеды,  «белые
волки», футбольные фанаты, «ли-
моновцы», антиглобалисты и
др.), с ними проводится опреде-
ленная работа.

Прокурор области Александр
Пономарев как  позитивные
факты также отметил усиление
борьбы с экономической  пре-
ступностью, коррупцией и лик-
видацию ряда организованных
преступных групп. Плохо, одна-
ко, то, что не всегда оперативно
выявляются связи бандитских
групп в органах власти и право-

охранительных органах, из-за
чего подолгу не  раскрываются
серьезные преступления. Сей-
час этому уделяется особое вни-
мание.

Наиболее острые проблемы:
продолжается повсеместный
рост корыстной преступности
(60 процентов в общей структу-
ре), числа преступлений, совер-
шаемых в общественных мес-
тах - 7350 за 9 месяцев  (в про-
шлом году было в разы мень-
ше), групповой и рецидивной
преступности..

Неудовлетворительно, по
мнению прокуратуры, ведется
работа правоохранительными
органами и властными структу-
рами, действующими разроз-
ненно, работа с несовершенно-
летними, что в совокупности с
массовым семейным неблагопо-
лучием послужило основной при-
чиной роста подростковой пре-
ступности на 22,8 процента.

Все это наряду с низкой рас-
крываемостью преступлений,
подчеркнул А. Пономарев, ока-
зывает мощное отрицательное
влияние на все стороны жизне-
деятельности области, тормозит
ее развитие и требует безотла-
гательного вмешательства не
только правоохранительных ор-
ганов, но и властных структур.
Между тем планируемые про-
граммные мероприятия, на его
взгляд, недостаточны, финанси-
руются не в полном объеме и,
как результат, не всегда испол-
няются.

Число преступлений против
иностранных граждан растет из
года в  год, а их раскрываемость
не может удовлетворять. Списки
экстремистских группировок
есть, но они неполны, что пока-
зало недавнее убийство перуан-
ского студента. Кроме того, в су-
щественном улучшении нужда-
ется  воспитательная работа в
учебных заведениях.

Для изменения ситуации про-
куратура области считает необ-
ходимым  внести коррективы в
существующие программные
мероприятия, пересмотреть раз-
меры их финансирования, а так-
же принять ряд законодатель-
ных мер на областном уровне.

Председатель комитета об-
ластной Думы по законодатель-
ству, безопасности, правам че-
ловека и регламенту Алек-
сандр Пономарев, во многом
соглашаясь с представителями
правоохранительных органов,
вместе с тем высветил и другие
грани проблемы. Выделяемые
на общественную безопасность
средства он назвал смехотвор-
ными и позволяющими только
лишь удержать ГУВД области «на
плаву». Поэтому улучшение со-
стояния борьбы с преступнос-
тью, по его мнению, возможно
только при объединении усилий
властных структур всех уровней,
независимо от их федеральной
или региональной принадлеж-
ности.

- К сожалению, я этого не
вижу, - сказал депутат. – Собы-
тия показывают, что прокурату-
ра области несколько дистанци-
руется от решения проблемы и
свою роль видит только в испол-
нении надзорных функций путем
внесения представлений в раз-

личные инстанции и расследо-
вании уже совершенных пре-
ступлений. Но, располагая в сво-
ей структуре следственной час-
тью, прокуратура, на мой взгляд,
должна более оперативно реа-
гировать на различные проти-
воправные события.

Председатель профильного
комитета выразил также недо-
умение, почему прокуратура
указывает только на недоста-
точную профилактическую  ра-
боту ГУВД  и администрации
области. Разве профилактика
преступности не входит также в
обязанности прокуратуры? И,
следовательно, предложение о
регулярных заслушиваниях на
заседаниях областной Думы от-
четов  по данной тематике отно-
сится не только к этим структу-
рам, но в равной степени и к
самой прокуратуре области. Как
следовало из приведенных де-
путатом примеров, к ней тоже
есть вопросы.

Убийство перуанского студен-
та стало отправной точкой для
различных политических спеку-
ляций. Предпринимались орга-
низованные попытки обвинить
во всем происходящем в Воро-
нежской области губернатора и
руководство ГУВД, якобы утра-
тивших контроль за ситуацией.
Кое-кто при этом ссылался на
мнение областной Думы, кото-
рого не было. Профильный ко-
митет Государственной Думы,
куда обращались инициаторы
подобных заявлений, эти наду-
манные обвинения не поддер-
жал. Экстремистские выходки в
Воронеже, как и вообще нарас-
тание преступности – проблема
всей России и даже мирового
сообщества. Для борьбы с нею
необходимо объединение всех
сил. Поэтому, сказал в заключе-
ние А. Пономарев, на заседании
фракции «Единая Россия» обла-
стной Думы была выражена пол-
ная поддержка губернатору В.В.В.В.В.
КулаковуКулаковуКулаковуКулаковуКулакову.

Взявший затем слово пред-
седатель комитета по собствен-
ности и приватизации Валентин
Павлов акцентировал внима-
ние на необходимости повышать
личную ответственность руково-
дителей органов власти.

Заключительным аккордом
дискуссии стало выступление
зампредседателя комитета по
строительному комплексу и ком-
мунальному хозяйству Виктора
Меснянкина, который, думает-
ся, поставил все на свои места,
призвав не искать виноватых, а
консолидировать для борьбы с
преступностью усилия всех вла-
стей – и исполнительной, и за-
конодательной, и судебной (ее
роль и место в этот раз не ана-
лизировались, хотя такая необ-
ходимость, конечно, существу-
ет), и правоохранительных ор-
ганов.

Принятое депутатами реше-
ние как раз и имеет цель усилить
такое  взаимодействие и повы-
сить общую ответственность за
оздоровление ситуации в облас-
ти. Областной прокуратуре, ГУВД
Воронежской области, Управле-
нию ФСБ, Юго-Восточному уп-
равлению внутренних дел на
транспорте, Управлению Феде-
ральной службы РФ по контро-
лю за оборотом наркотиков
предложено принять действен-
ные меры по усилению борьбы с
преступностью, повышению рас-
крываемости преступлений.
Вопросы состояния дел в сфере
предупреждения и пресечения
преступлений будут ежеквар-
тально обсуждаться на заседа-
ниях областной Думы с участием
руководителей правоохрани-
тельных органов и администра-
ции области.

ВАСИЛЬЕВ Иван Степанович, депутат по областно-
му избирательному округу от регионального отделения
политической партии «Единая Россия», выведен из со-
става комитета по промышленности,  транспорту, связи
и введен в  состав комитета по делам молодежи и спорту.

РУДАКОВ Сергей Иванович, депутат  по областному
избирательному округу от регионального отделения Ком-
мунистической партии  Российской  Федерации,  выве-
ден из состава комитета по местному самоуправлению,
связям с общественностью и СМИ и введен в состав

комитета по бюджету,  налогам, финансам и  банковской
деятельности.

ЖУКОВ Сергей Алексеевич,  депутат по областному
избирательному блоку от регионального отделения по-
литической партии «Родина»,  выведен из состава коми-
тета по вопросам экологии и  природопользованию и
введен в состав комитета по местному самоуправле-
нию, связям с  общественностью и  СМИ.

ЧЕКМЕНЕВ Анатолий Николаевич, депутат  по од-
номандатному избирательному округу №3, введен в  со-

став  комитетов по промышленности, транспорту, связи;
вопросам экологии и  природопользованию.

КЛИМЕНТОВ Андрей Владимирович,  депутат по  од-
номандатному избирательному округу №7, введен в со-
став комитетов по бюджету, налогам, финансам и  бан-
ковской  деятельности; по строительному комплексу и
коммунальному хозяйству.

ШВЫРЕВ Анатолий Петрович, депутат по одноман-
датному избирательному округу №10, введен в состав
комитетов по охране здоровья; по делам молодежи и спорту.

Составы комитетов изменились

С новым штрафом!
В целях повышения эффективности взаимодей-

ствия Воронежской областной Думы со средствами
массовой информации, обеспечения населения Во-
ронежской области регулярной и объективной ин-
формацией о деятельности Воронежской областной
Думы и представительных органов муниципальных
образований Воронежской области Воронежская об-
ластная Дума постановляет:

1. Учредить ежегодные премии Воронежской об-
ластной Думы по журналистике.

2. Утвердить положение о премиях Воронежской
областной Думы по журналистике (приложение 1).

3. Утвердить состав комиссии по премиям Воро-
нежской областной Думы по журналистике (прило-
жение 2).

4. Финансирование расходов по выплате премий
Воронежской областной Думы по журналистике, орга-
низации и проведению торжественного вручения дип-
ломов лауреатам премий произвести за счет средств,
предусмотренных законом Воронежской области об
областном бюджете на соответствующий год.

5. Постановление Воронежской областной Думы
от 25 сентября 2003 года № 683-III-ОД «О премиях
Воронежской областной Думы по журналистике»  счи-
тать утратившим силу.

6. Настоящее постановление вступает в силу со
дня его принятия.

Председатель областной Думы
В.И.КЛЮЧНИКОВ

Воронеж, Парламентский центр
17 ноября 2005 года
№ 240-IV-ОД

Текст положения и состав комиссии публикуются
на 4-й стр.

По мнению председателя  комите-
та  по законодательству,  безопаснос-
ти, правам  человека и  регламенту
Александра Пономарева, разработ-
чика закона, ужесточение админист-
ративной ответственности за наруше-
ние правил охраны объектов культур-
ного наследия  позволит  навести  эле-
ментарный порядок в сохранении  ис-
торических памятников  культуры
нашего края,  которые, увы,  и  так
уменьшаются  с каждым  годом.

- Памятники  истории и  культуры,
заповедные зоны – это достояние не
только нынешнего,  но и  будущих по-
колений, а отсутствие нормативных
актов,  регламентирующих  вопросы,
связанные с административной ответ-
ственностью за сохранение культур-
ных  объектов, требовали,  на мой
взгляд,  незамедлительного   запол-
нения  правового вакуума в этой  сфе-
ре, - поясняет депутат.

В частности, закон предусматри-
вает наложение административной
ответственности в  размере от пяти до
двадцати пяти минимальных разме-
ров оплаты труда  на  физических лиц,

Депутаты дописали закон об административных правонарушениях

от  двадцати до пятидесяти МРОТ – на
должностных лиц, от  трехсот до пяти-
сот  МРОТ – на юридических лиц за
нарушение  требований сохранения,
использования и  охраны памятников
культуры, включенных в Единый госу-
дарственный реестр  объектов куль-
турного наследия.

За  нарушения, совершенные на
территориях историко-культурных за-
поведников регионального или  му-
ниципального значения,  эти санк-
ции могут доходить до пятисот-вось-
мисот МРОТ для юридических лиц,  от
сорока до пятидесяти МРОТ  - для
должностных лиц и от двадцати до
двадцати пяти МРОТ – для  физичес-
ких  лиц.

В  ходе подготовки ко второму чте-
нию   проекта закона об администра-
тивной ответственности  за наруше-
ния в сфере игорного бизнеса, глава
4 была  дополнена статьей 191 «Нару-
шение порядка размещения тотали-
заторов и игорных заведений (объек-
тов игорного бизнеса)». Так,  наруше-
ние   установленного порядка влечет
наложение административного штра-

фа на  должностных лиц  от десяти до
тридцати минимальных размеров
оплаты  труда,  на юридических лиц –
от ста до трехсот  МРОТ. Те же дей-
ствия, совершенные повторно в тече-
ние года,   будут наказываться еще
строже: от тридцати до пятидесяти ми-
нимальных размеров оплаты труда на
должностных лиц, от  трехсот до шес-
тисот МРОТ  - на юридических лиц.

По  словам Сергея Жукова,  пред-
седателя комитета  по предпринима-
тельству и автора поправок,  этот  за-
конодательный акт –  серьезный шаг,
который направлен  на  исправление
сложившейся ситуации и  наведении
порядка с размещением точек азарт-
ных игр:

- Введение штрафных санкций за
нарушение порядка размещения  иг-
ровых автоматов считаю и важной
превентивной мерой, которая будет
способствовать снижению негативно-
го воздействия азартных игр на мо-
ральное и социальное развитие в
первую очередь подростков. Наш за-
кон открывает  дорогу к контролю и
сдерживанию игорного бизнеса в
интересах населения Воронежской
области.  Ужесточение формулировок
защищает права воронежцев как по-
требителей, позволяет  остановить
бесконтрольное размещение всевоз-
можных «столбиков»  и «ромашек».

О премиях Воронежской
областной Думы по журналистике

ВОРОНЕЖСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ДУМА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

Социальное жилье – в законе

Для этого приняты  два Закона «О внесении  изменений в Закон
Воронежской области «Об  административных правонарушениях
на территории Воронежской области». Один устанавливает админист-
ративную ответственность за правонарушения в деле сохранения
объектов культурного наследия, второй – в сфере игорного бизнеса.

В целом одобрены депутатами два социально значимых «жилищных» закона области, позволяющие
малоимущим рассчитывать на желанные и  доступные «социальные» метры

Принятие законопроектов «О
порядке признания граждан ма-
лоимущими в целях предостав-
ления им жилых помещений му-
ниципального жилищного фон-
да по договорам социального
найма в Воронежской области»
и «О порядке ведения органами
местного самоуправления  уче-
та граждан в качестве нуждаю-
щихся в жилых помещениях, пре-
доставляемых по договорам со-
циального найма в Воронежс-
кой области» обусловлено вве-
дением в действие Жилищного
кодекса Российской Федерации.

Оба документа непосредствен-
но связаны с формированием
жилищного фонда социального
использования (так называе-
мым «социальным жильем»).

Государство оставило за со-
бой такую обязанность  - предос-
тавлять малоимущим людям «со-
циальные» метры. То есть по пре-
жнему у определенной категории
граждан есть возможность встать
в очередь на получение жилпло-
щади от муниципалитета, но сде-
лать это могут не просто нуждаю-
щиеся, а преимущественно ма-
лоимущие. Определение тех ка-

тегорий граждан, которые будут
признаны малоимущими, по но-
вому кодексу должно произво-
диться на региональном уровне.

Обсуждавшиеся депутатами
документы позволят органам
местного самоуправления при-
знавать граждан малоимущими
в целях предоставления им жи-
лых помещений муниципально-
го жилищного фонда по догово-
рам социального найма в Воро-
нежской области, что на сегод-
няшний день органы местного
самоуправления не могут сде-
лать.

- Эти законы установят поря-
док признания граждан мало-
имущими в целях предоставле-
ния им жилых помещений муни-
ципального жилищного фонда, а
также определят порядок веде-
ния органами местного самоуп-
равления учета граждан в каче-
стве нуждающихся. То есть те
граждане, которые не имеют
возможность купить жилье по
рыночным ценам, смогут, руко-
водствуясь этими документами,
узнать условия признания граж-
дан малоимущими, необходи-
мый перечень документов, пре-

доставляемых для проведения
учета размера дохода и опреде-
ления стоимости имущества,
уточнить основания для отказа в
принятии граждан на учет, - по-
яснил председатель профильно-
го думского комитета Сергей
Лукин.  -  Депутатам необходимо
сделать все, чтобы упростить
процедуру получения такого жи-
лья, не создавать лишних слож-
ностей и без того обездоленным
людям.

Законопроекты одобрены
подавляющим числом депутат-
ских голосов в двух чтениях.
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П Р И Н Я Т Ы
Законы
� «О межбюджетных отношениях органов государственной власти
и органов местного самоуправления в Воронежской области»
� «О внесении изменений в Закон Воронежской области «О про-
грамме экономического и социального развития Воронежской
области»
� «О внесении изменений в Закон Воронежской области «Об
установлении границ, наделении соответствующим статусом, оп-
ределении административных центров отдельных муниципаль-
ных образований Воронежской области»
� «О внесении изменений в Закон Воронежской области «Об
административных правонарушениях на территории Воронежской
области» (в части введения административной ответственности за
правонарушения, связанные с объектами культурного наследия
регионального или местного (муниципального) значения)
� «О внесении изменений в Закон Воронежской области «Об
административных правонарушениях на территории Воронеж-
ской области» (в  части введения административной ответствен-
ности за правонарушения в сфере игорного бизнеса)
� «О порядке ведения органами местного самоуправления учета
граждан в качестве нуждающихся в жилых помещениях, предостав-
ляемых по договорам социального найма в Воронежской области»
� «О порядке признания граждан малоимущими в целях предос-
тавления им жилых помещений муниципального жилищного фонда
по договорам социального найма в Воронежской области»
�  «О признании утратившим силу Закона Воронежской области
«О порядке государственной регистрации уставов муниципаль-
ных образований»
� «О предоставлении государственной (областной) поддержки
организациям, осуществляющим производство полых стеклян-
ных изделий, для реализации инвестиционных проектов в рамках
программы экономического и социального развития Воронеж-
ской области на 2002-2006 годы»

Законопроекты в 1-м чтении
� «О внесении изменений в Закон Воронежской области «О вве-
дении в действие транспортного налога на территории Воронеж-
ской области»

Постановления
� «О внесении изменений в составы комитетов Воронежской
областной Думы»
� «О порядке аккредитации представителей средств массовой
информации при Воронежской областной Думе»
� «О премиях Воронежской областной Думы по журналистике»
� «О внесении изменений в постановление Воронежской облас-
тной Думы от 1 июля 1999 года №  957-III-ОД «Об областной целе-
вой программе «Вакцинопрофилактика» на 1999-2000 годы и на
период 2005 года»

Решения
� «О создании рабочей группы по разработке проектов законов
Воронежской области об установлении границ городского округа
город Воронеж и Верхнехавского муниципального района»

У Т В Е Р Ж Д Е Н Ы
� Целевая программа «Информатизация Воронежской области
на 2006-2010 годы»
� Целевая программа «Сохранение и развитие архитектуры го-
родских и сельских поселений Воронежской области на 2006-
2010 годы»

Перечень нормативных правовых актов публикуется в сокращении.

Инвестиции – путь к ростуНа восьмом заседании
областной Думы депутаты
сразу в двух чтениях приня-
ли Закон Воронежской
области «О внесении измене-
ний в Закон Воронежской
области «О программе
экономического и социаль-
ного развития Воронежской
области на 2002-2006 годы».

 Подобные документы  рас-
сматриваются  практически на
каждом  заседании  областной
Думы, и  это лишнее свидетель-
ство  актуальности Программы,
ее эффективного воздействия
на  экономическое и  социаль-
ное  развитие территории.

На суд  депутатов  были  выне-
сены  восемь  инвестиционных
проектов в сфере промышлен-
ности,  стройиндустрии, аграр-
но-промышленного  комплекса
и  один проект,  направленный
на развитие жилищно-комму-
нального хозяйства.

Особый  интерес представля-
ет проект россошанского ООО
«Дельта-пак», которым  предпо-
лагается приобретение техноло-
гического оборудования для рас-
ширения действующего произ-
водства гибкой многослойной
упаковки и строительство  до-
полнительного склада. Предпри-
ятием для реализации проекта
уже проведена реконструкция
имеющихся производственных
площадей. Его общая стоимость
свыше 80 миллионов рублей, из
них  15 миллионов 153 тысячи
рублей – собственные средства.
Проект  должен окупиться в те-
чение трех лет. Сумма  дополни-
тельных платежей в  бюджеты
составит 20 миллионов 841 ты-
сячу рублей. А главное – будет

создано дополнительно 35 ра-
бочих мест. Проект  россошан-
цев предусматривает  ежегодно
производство  по  180 тонн упа-
ковки для кондитерских изделий
и макарон,   по 360 тонн – для
мороженого  и майонеза.

Для развития  стройиндуст-
рии области  послужат  два  про-
екта,  внесенные в Программу.
Наиболее значимый из них –
организация производства по
выпуску вибропрессованных
изделий ООО «Виброкварц»,  рас-
положенного в   поселке Стрели-
ца Семилукского района.  Об-
щая  стоимость проекта - 82 мил-
лиона 524 тысячи рублей,  из них
57 миллионов  724 тысячи руб-
лей – собственные средства.  Эти
ассигнования  будут направле-

ны на  реконструкцию производ-
ственных помещений, приобре-
тение технологического обору-
дования и  организацию  произ-
водства  стеновых блоков, троту-
арной плитки, бордюрных кам-
ней  общим  объемом 46897 ку-
бических метров в год.

Проектом ООО «Алекс» села
Заброды Калачеевского района
предусматривается техническое
перевооружение производства
деревянных конструкций,   орга-
низация производства по  10
тысяч квадратных метров окон-
ных и дверных блоков в год,
8 тысяч квадратных метров ме-
бельных фасадов.

Расширение производствен-
ной базы ООО «ЭкоНиваАгро» села
Щучье Лискинского района позво-

лит увеличить производство се-
мян пшеницы на 714 тонн, семян
ячменя - на 1533 тонны, семян
гороха – на 133 тонны, ячменя
пивоваренного – на 500 тонн,
кукурузы на силос - на 3,5 тысячи
тонн. Объем оказываемых услуг
по уборке зерновых и  подсолнеч-
ника  за счет приобретения 8 еди-
ниц сельхозтехники увеличится на
5 миллионов рублей ежегодно.
Общая  стоимость проекта почти
41 миллион рублей.

Модернизация и техническое
перевооружение сельскохозяй-
ственного производства ООО
«Нижнекисляйские  свеклосеме-
на»  Бутурлиновского района
позволят довести объем произ-
вдства зерна до 1600 тонн в год,
свеклосемян – до 20 тонн.

15 новых рабочих мест,  8 ты-
сяч тонн зерна, 2,3 тысячи тонн
подсолнечника, 3,6 тысячи тон-
ны молока  ежегодно, 10,28 мил-
лиона рублей налоговых поступ-
лений в бюджеты всех уровней  –
таков предварительный итог про-
екта  ОАО «Агрофирма Райнов-
ская» Россошанского района.

Повышение объемов произ-
водства зерна, подсолнечника,
сахарной свеклы будет достиг-
нуто в результате  реализации
проекта в ООО «Ермоловское»
Лискинского района.

В качестве  некоммерческо-
го (социального)  проекта в про-
грамму включено строительство
систем водоснабжения в городе
Калач с  общим  объемом  фи-
нансирования 25 миллионов
рублей, из них 11,75 миллиона
рублей – средства федерально-
го бюджета, 10,75 – областного,
2,5 миллиона рублей – местно-
го.  Срок реализации проекта -
2006-2008 годы.
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ОБРАЩЕНИЯ

Маковая  опухоль страшнее раковой
Такова суть обращения депутатов областной Думы к Председателю Правительства Российс-
кой Федерации М. Е.Фрадкову.

Обеспокоенность депутатов вызвана ситуаци-
ей, связанной с широким использованием нарко-
зависимыми лицами семян масличного мака в
качестве основы для изготовления наркотических
средств. С весны 2003 года на территории области
в свободной розничной продаже получили широ-
кое распространение  расфасованные семена
мака.  Экспертиза, проведенная   воронежскими
наркополицейскими,  обнаружила в реализуемом
населению маке наркотически активный алкало-
ид группы опия – морфин и  кодеин в следовых
количествах в крупном размере.Производителя-
ми и экспортерами указанных зерен мака являют-
ся субъекты предпринимательской деятельности,
зарегистрированные в Голландии, Чехии, Австра-
лии, Турции.

В соответствии с  требованиями Международ-
ного комитета по контролю наркотиков ООН  экс-
порт семян мака для использования в пищевой
продукции может осуществляться только из стран,
зарегистрированных в МККН как государства,
законно культивирующие это растение в промыш-

ленных целях. Кроме того, экспортер должен иметь
сертификат качества на поставляемые партии се-
мян мака с обязательной отметкой об  отсутствии
в них наркотических средств, а  импортер обязан
проводить соответствующий анализ при ввозе.

Как отмечают  воронежские депутаты, меха-
низм реализации указанных требований законо-
дательством Российской Федерации до настояще-
го времени не разработан. По этой причине юри-
дические лица,  осуществляющие ввоз мака, руко-
водствуются устаревшим ГОСТ  12094-76, кото-
рый допускает  содержание сорной примеси, что
делает его объектом  злоупотребления наркозави-
симыми лицами.

Депутаты Воронежской областной Думы выра-
зили  надежду, что Правительство РФ  в кратчай-
шие сроки утвердит  временный специальный тех-
нический регламент  для семян мака с целью пре-
сечения злоупотреблений со стороны наркозави-
симых лиц, использующих мак масличный в каче-
стве основы для изготовления наркотических
средств.

В Списке не значатся
Депутаты обратились к Председателю Правительства  Российской Федерации  М.Фрадкову по
вопросу включения в Список должностей и учреждений,  работа в которых засчитывается в
стаж работы, дающей право на досрочное назначение трудовой пенсии по старости лицам,
осуществляющим лечебную и  иную деятельность по охране здоровья населения в  государ-
ственных и  муниципальных учреждениях здравоохранения,  должностей медработников
специальных (коррекционных) образовательных учреждений.

Как считают воронежские парламентарии, ме-
дицинские работники коррекционных учрежде-
ний оказывают помощь педагогам в организа-
ции индивидуального и дифференцированного
подхода к воспитанникам с учетом здоровья и
особенностей их развития, дают им рекоменда-
ции по медико-педагогической коррекции,  под-
бору профиля трудового обучения, профессио-

нальной ориентации,  трудоустройству воспитан-
ников.

Учитывая большой вклад медицинских работ-
ников коррекционных учреждений в образователь-
ный процесс,  депутаты Воронежской областной
Думы считают целесообразным предоставить дан-
ной категории право на досрочное назначение
трудовой пенсии по старости.

Освободить от пошлины
С  просьбой об освобождении от уплаты государственной пошлины детей-сирот и  детей,
оставшихся без попечения родителей, обратились  депутаты Воронежской областной Думы к
Президенту РФ В. Путину, Председателю Совета Федерации С.Миронову, Председателю
Государственной Думы Б. Грызлову, Председателю Правительства РФ М. Фрадкову.

 Законодательное решение вопроса об  осво-
бождении от уплаты госпошлины возможно лишь
на федеральном уровне. Поэтому, учитывая  необ-
ходимость предоставления дополнительных госу-
дарственных гарантий социальной поддержки де-
тей-сирот и детей, оставшихся без попечения ро-
дителей,  депутаты Воронежской областной Думы

обратились с просьбой к  федеральным органам
государственной власти Российской Федерации
положительно решить вопрос об освобождении
этой категории лиц от уплаты госпошлины за выда-
чу, обмен и повторную выдачу паспорта граждани-
на Российской Федерации.

С 8-го ЗАСЕДАНИЯ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ  �����   17 НОЯБРЯ 2005 ГОДА

Раз надо – уколют
Действие программы «Вакцинопрофилактика» продлевается

В нынешнем году заканчивается  действие областной целевой
программы «Вакцинопрофилактика», стартовавшей в 1999
году. Ее реализация не позволила перейти эпидемический
порог ряду серьезных инфекционных заболеваний на террито-
рии Воронежской области. Поэтому депутаты единогласно
решили продлить действие этой программы на 2006 год.

Эпидемическая ситуация в
области по инфекционным за-
болеваниям, управляемым сред-
ствами специфической профи-
лактики, включенными в Нацио-
нальный календарь профилак-
тических прививок,  стабильная
благодаря плановой работе по
иммунизации населения вакци-
нами,  поставляемыми Мин-
здравсоцразвития России.

Однако складывается напря-
женная санитарно-эпидемиоло-
гическая обстановка по природ-
но-очаговым, гриппу, острым
респираторным вирусным ин-
фекциям.  На протяжении двух
лет отмечается эпидемиологи-
ческое неблагополучие по при-
родно-очаговым инфекциям. В
2004 году впервые за последние
десять лет зарегистрирован
подъём заболеваемости корью
непривитого взрослого населе-
ния. Имеются существенные про-
блемы с приобретением вакцин
для прививок в активных при-
родных очагах туляремии и леп-
тоспироза. Низкий уровень им-
мунной прослойки среди насе-
ления привёл в 2005 году к росту
заболеваемости туляремией,   на
порядок превысившей средне-
федеральные показатели. Не
создается резерв иммунобиоло-
гических препаратов для
прививок по эпидемичес-
ким показаниям, что при-
водит к задержке экстрен-
ной вакцинации в очагах
инфекционных заболева-
ний и росту числа забо-
левших. Не обеспечивает-
ся достаточный охват при-
вивками против гриппа в
предэпидемический се-
зон, особенно школьни-
ков, работников бюджет-
ной сферы, неработающе-
го населения старших воз-
растных групп.

Эта работа требует особого
внимания в связи с объявлен-
ной ВОЗ  подготовкой к панде-
мии гриппа, в связи со значи-
тельным нарастанием предвес-
тников появления нового анти-
генного варианта вируса грип-
па. По оценкам  территориаль-
ного управления  Роспотребнад-
зора по Воронежской области,  в
эпидемию может быть вовлече-
но  до 1,9 миллиона  человек,
950 тысяч из которых потребует
госпитализации, 380 тысяч за-
болеет тяжёлыми формами грип-
па и 38 тысяч заболевших по-
требует интенсивной терапии.
Только расходы на медикамен-
ты для лечения этих больных пре-
высят  1,3 миллиарда  рублей.

  Изменение федерального
законодательства диктует  уве-
личение расходных обяза-
тельств области по проведению
профилактических и противо-
эпидемических мероприятий, а
также переноса расходов на за-
купку медицинских иммунобио-
логических препаратов (вакцин,
анатоксинов, сывороток, имму-
ноглобулинов) для иммунопро-
филактики инфекционных забо-
леваний, не включённых в На-
циональный календарь профи-
лактических прививок,  с муни-

ципальных образований на ре-
гиональный уровень.

Наличие действующей под-
программы «Вакцинопрофилак-
тика» федеральной целевой про-
граммы «Предупреждение и борь-
ба с заболеваниями социально-
го характера (2002-2006 годы)»
позволяет, при наличии анало-
гичной областной программы, ис-
пользовать федеральные ресур-
сы для решения социально зна-
чимых областных задач.

Из федерального бюджета для
вакцинации детей в рамках На-
ционального календаря профи-
лактических прививок из феде-
рального бюджета  в 2006 году
предусмотрено выделение 35
миллионов 960,92 тысячи руб-
лей. В  областном  бюджете на
2006 год  на проведение мероп-
риятий по вакцинации населе-
ния  запланировано  20 милли-
онов 689 тысяч рублей. Кроме
того,  из внебюджетных источни-
ков должно поступить 20 милли-
онов 395,62 тысячи рублей. Эти
ассигнования поступят на обес-
печение массовой туберкулино-
диагностики  детям и подросткам,
иммунизацию детей против  по-
лиомиелита и   населения  облас-
ти старше 7 лет против  туляре-
мии,  вакцинацию против грип-
па, и кори,  иммунизацию  про-
фессиональных групп против ви-
русных гепатитов В, А, брюшного
тифа,  закупку вакцин для прове-
дения  экстренной иммунизации
в  очагах инфекционных заболе-
ваний, управляемых средствами

иммунопрофилактики,    так-
же  запланирована  иммуни-
зация лиц профессиональ-
ного риска инфицирования
против сибирской язвы, леп-
тоспироза, бешенства, кле-
щевого энцефалита.

Целевая  программа
«Вакцинопрофилактика»,
принятая   депутатами обла-
стной Думы,   обеспечит  за-
щиту населения от опасных
вирусных заболеваний, ко-
торые в России и в Воро-
нежской области набирают
силу.

Подключить АЭС к местному бюджету
Об этом говорится в обращении к Президенту РФ В.В. Путину, Председателю Совета Федера-
ции ФС РФ С.М. Миронову, Председателю Государственной Думы ФС РФ Б.В. Грызлову,
Председателю Правительства РФ М.Е. Фрадкову.

С 1 января 2006 года земельные участки, изъя-
тые из оборота (находящиеся в федеральной соб-
ственности объекты использования атомной энер-
гии, пункты хранения ядерных материалов и радио-
активных веществ), не являются объектом обложе-
ния земельным налогом. На территории Воронеж-
ской области расположен филиал концерна «Рос-
энергоатом» - «Нововоронежская АЭС». Это пред-
приятие в виде налога на землю перечисляет в
муниципальный бюджет свыше 40 млн. рублей,
следовательно, земельный налог является одним
из основных источников формирования доходной

части бюджета города Нововоронежа. С 1 января
бюджет города эти деньги может потерять, что в
значительной степени подрывает финансовые ос-
новы местного самоуправления. Депутаты Воро-
нежской областной Думы обращаются с просьбой
внести в налоговое законодательство изменения,
предусматривающие отнесение земельных участков,
занятых находящимися в федеральной собственнос-
ти объектами, к объектам налогообложения земель-
ным налогом (как в текущем году) или установить
механизм компенсации выпадающих доходов кон-
солидированных бюджетов субъектов РФ.

ВЛАСТЬ И ОБЩЕСТВО

За веротерпимость
и взаимное уважение

В преддверии Международного дня толерантности, который
отмечался во всем мире 16 ноября, в Парламентском центре
прошло необычное – светско-духовное  и весомое по своей
значимости мероприятие - заседание Совета по взаимодей-
ствию с религиозными организациями.  В работе первого за-
седания обновленного Совета принял участие председатель
областной Думы Владимир КЛЮЧНИКОВ, что уже подтверж-
дает важность и актуальность самой проблемы в целом.

Краткая историческая
справка: Совет по взаимодей-
ствию с религиозными органи-
зациями основан при областной
Думе в конце 2001 года «в целях
изучения проблем, связанных с
поддержанием межконфессио-
нального диалога, обеспечения
стабильности и недопущения эк-
стремистских проявлений со сто-
роны религиозных организаций
и выработки предложений для
органов исполнительной и зако-
нодательной власти». Как запи-
сано в положении о совете, он
является общественным кон-
сультативным органом, осуще-
ствляющим анализ ситуации в
сфере межконфессиональных
отношений, при этом особо ого-
ворено, что совет «не обладает
контрольными и распорядитель-
ными функциями по отношению
к религиозным организациям».
Членами Совета, помимо пред-
ставителей  исполнительной и
законодательной власти, явля-
ются руководители крупных ре-
лигиозных организаций и кон-
фессий, действующих на терри-
тории области, в том числе пред-
ставители Русской православ-
ной церкви, церкви Евангельс-
ких христиан -баптистов, общи-
ны Христиан веры евангельской
и местной религиозной органи-
зации иудаистов. В силу различ-
ных причин Совет в последние
месяцы временно не работал.
Вопрос о возобновлении его де-
ятельности был поднят незадол-
го до этого на заседании про-
фильного комитета областной
Думы по местному самоуправ-
лению, связям с общественнос-
тью и СМИ. Депутаты пришли к
выводу, что такой консультатив-

ный орган при Думе просто не-
обходим. Подтверждает это и
опыт прошлых лет, «Совет пока-
зал свою полезность и значи-
мость».

«Ныне обстановка требует
возобновления работы этого
Совета - отметил председатель
областной Думы Владимир
Ключников во время встречи с
представителями религиозных
организаций. -  Вы прекрасно
понимаете, как важна стабиль-
ность в любом государстве, в
любом обществе. Но она тысячу
раз актуальнее для такой много-
национальной и многоконфесси-
ональной страны, как Россия.  У
нас в области зарегистрирова-
но 16 конфессий и обстановка
на межконфессиональном поле,
на наш взгляд, в целом, нормаль-
ная, спокойная и стабильная. И
в этом, прежде всего, ваша зас-
луга – руководителей конфес-
сий. Совет сыграл и продолжает
играть положительную роль в
сохранении межконфессиональ-
ного мира в нашей области. И
это очень важно. Потому что, где
нет этой стабильности, нет мира
между конфессиями, нет взаим-
ного уважения, нет веротерпи-
мости, там непременно прольет-
ся кровь». Говоря о целях созда-
ваемой общественной структу-
ры, глава регионального парла-
мента сказал: «На мой взгляд,
приоритетной задачей Совета
должно быть недопущение рели-
гиозного экстремизма на терри-
тории области, необходимость
консолидации усилий против тех,
кто, выдавая себя за религиоз-
ную организацию, своей дея-
тельностью наносит вред физи-

ческому и моральному здоровью
людей».

Список членов обновленного
Совета по взаимодействию с ре-
лигиозными конфессиями утвер-
дил Совет Думы. Выбрать пред-
седателя и двух его заместите-
лей предстояло участникам со-
вета на своем  заседании 15
ноября. По предложению Влади-
мира Ключникова председате-
лем Совета единогласно избран
известный в области обществен-
ный деятель председатель Конт-
рольно-счетной палаты Воро-
нежской области Анатолий Ду-
биков. Заместителями избраны
Председатель Епархиального
Совета Воронежско-Борисог-
лебской Епархии архимандрит
отец Андрей и заместитель стар-
шего пресвитера евангельских
христиан-баптистов по Воронеж-
ской области Олег Алексеев.
Секретарем Совета вновь стал
консультант областной Думы,
инициатор создания первого Со-
вета  Анатолий Никифоров.

Члены Совета еще раз под-
твердили свою готовность к об-
суждению любых вопросов меж-
ду  духовными лидерами и пред-
ставителями власти. Участники
заседания благодарили органи-
заторов за приглашение для уча-
стия в работе Совета и в своих
выступлениях говорили о необ-
ходимости и важности межкон-
фессионального диалога между
религиозными организациями,
считая его главным условием ус-
тановления межконфессиональ-
ного мира и поддержания ста-
бильности в регионе. Отец Анд-
рей, представитель Православ-
ной церкви, в частности, сказал:
«В последнее время такое скла-
дывается впечатление, что Воро-
нежская область выбрана в ка-
честве экспериментальной пло-
щадки в реализации возможно-
сти развала страны. Мы можем
каждый по-своему внести свой
посильный вклад в укрепление
государственности России. Это
важно и значимо, потому как каж-

дый из нас – гражданин этого
государства». Другие участники
заседания поддержали мнение
представителя православия. В
ответных выступлениях члены
Совета сообщили, что они при-
ветствуют такое стремление к
участию в межконфессиональ-
ном диалоге «Совет призван об-
суждать проблемы, которые сто-
ят на повестке дня перед нами,
перед нашим обществом, и счи-
таем этот диалог очень важным
для выработки общей позиции», -
говорилось в выступлениях.

Представители разных рели-
гий намерены с помощью такого
консультативного органа решать
проблемы взаимоотношения со
светскими властями. В ходе за-
седания родились и первые идеи
совместной деятельности. Посту-
пило предложение – вынести на
ближайшее заседание Совета
вопрос о некорректном и наро-
чито агрессивном способе пода-
чи информации о своих течени-
ях со стороны некоторых органи-
заций. В частности, речь шла о
представителях течения «Свиде-
тели Иеговы». Подобного рода
жалобы нередко поступают в
органы власти.

Символично, что обновлен-
ный Совет начал свою работу в
преддверии крупной междуна-
родной акции, направленной на
борьбу с бедой нашего времени
– наркоманией, акция носит на-
звание  «Поезд будущего» и прой-
дет в Воронеже 24-27 ноября.
Члены Совета констатировали,
что, несмотря на заметные уси-
лия государства по созданию со-
временной сети профилактичес-
ких и лечебных учреждений, в
сфере обеспечения контроля над
наркоманией прослеживается
тенденция дальнейшего расши-
рения этого зла, особенно среди
молодежи. Среди религиозных
организаций, в частности, и тех,
которые функционируют на тер-
ритории области, есть немало
примеров крайне внимательно-
го подхода к решению этой про-

блемы, некоторые конфессии
разработали свои программы по
борьбе с этим злом, имеют при-
юты для реабилитации наркома-
нов. Опыт этот может оказаться
любопытным и полезным как для
светских, так и для религиозных
организаций. По предложению
председателя профильного коми-
тета областной Думы Ирины
Траньковой, которая также при-
нимала участие в работе Совета,
«этот положительный опыт дол-
жен быть обобщен и тиражиро-
ван. На уровне области тоже мож-
но было бы проводить подобные
акции. Сил, средств, а главное
желания для этого должно хва-
тить, принять участие смогут пред-
ставители всех конфессий».

Все это убедительно свиде-
тельствует о том, что этнорели-
гиозный диалог, проходящий в
рамках межконфессионального
совета, не только активно про-
должается, но и обогащается но-
выми методами деятельности,
которые приносят практическую
пользу для его участников, да и
для жителей области в целом.

Члены Совета обсудили про-
ект обращения к гражданам об-
ласти, в котором представители
религиозных конфессий сообща-
ют о возобновлении работы кон-
сультативного Совета, еще раз
подтверждают свою готовность
к обсуждению любых вопросов
и приглашают к дальнейшему
сотрудничеству, выражают оза-
боченность проявлением нетер-
пимости по отношению к пред-
ставителям других религий, про-
явлениям вандализма, в част-
ности, осквернением кладбищ.
«Мы  полагаем, что сотрудниче-
ство должно проходить в услови-
ях взаимного уважения участни-
ков диалога друг к другу, готов-
ности к конструктивному обсуж-
дению всех возникающих воп-
росов. Мы призываем наших
последователей и граждан Во-
ронежской области к веротер-
пимости, любви и истинному ува-
жению  друг к другу» – говорится
в документе.

Ключников Владимир Иванович - председатель областной Думы;

Мещерякова Татьяна Григорьевна - первый заместитель председателя областной Думы;

Жуков Сергей Алексеевич - заместитель председателя областной Думы;

Бай Юрий Александрович -  заместитель председателя Комитета  по труду и социальной
защите населения;

Транькова Ирина Вениаминовна - председатель Комитета по местному самоуправлению,
связям с общественностью и СМИ;

Пономарев Александр Иванович - председатель Комитета по законодательству, безопасности,
правам человека и Регламенту;

Жихарев Виталий Иванович -  редактор газеты «Коммуна»(по согласованию);

Литвинцев Геннадий Михайлович - собственный корреспондент газеты «Российская газета»
(по согласованию);

Горбунов Александр Николаевич - начальник информационно-аналитического отдела аппарата
областной Думы.

1. Настоящее положение опре-
деляет порядок и условия присуж-
дения премий Воронежской обла-
стной Думы по журналистике.

2. Премии Воронежской област-
ной Думы по журналистике  при-
суждаются ежегодно ко Дню рос-
сийской печати (13 января) по ито-
гам прошедшего года.

3. Премии Воронежской област-
ной Думы по журналистике при-
суждаются по следующим номина-
циям:

-  роль  законотворческой дея-
тельности Воронежской областной
Думы в социально-экономическом
развитии Воронежской области;

-  работа комитетов Воронежс-
кой областной Думы, Советов и
рабочих групп, созданных при Во-
ронежской областной Думе;

-  работа депутатов Воронежс-
кой областной Думы с избирате-
лями;

-  освещение реформы местного
самоуправления на территории
Воронежской области.

4. Победителям в каждой номи-
нации присуждается звание лау-
реата премии Воронежской обла-
стной Думы по журналистике, вру-
чается диплом лауреата  и денеж-
ное вознаграждение в размере 12
тысяч рублей.

Победителями в номинации мо-
гут быть признаны несколько пре-
тендентов или члены  творческого
коллектива. В этом случае каждо-
му из них присуждается звание
лауреата премии Воронежской
областной Думы по журналистике,
вручается диплом лауреата, а де-
нежное вознаграждение делится
между всеми победителями в рав-
ных долях.

5. В целях присуждения премий
Воронежской областной Думы по
журналистике организуется кон-
курс на соискание премий Воро-
нежской областной Думы по жур-
налистике (далее – конкурс), в ко-
тором могут принять участие:

- собственные корреспонденты
центральных, региональных
средств массовой информации,
проживающие в Воронежской об-
ласти;

- журналисты и внештатные ав-
торы действующих в Воронежской
области и зарегистрированных в
соответствии с законодательством

средств массовой информации
всех форм собственности;

- авторы и составители публици-
стических сборников;

- творческие работники инфор-
мационных служб.

6. На конкурс принимаются:
- публикации в центральной и

региональной печати;
- публикации в периодических

изданиях Воронежской области;
- программы, переданные теле-

и радиокомпаниями Воронежской
области;

- материалы информационных
служб;

- публицистические сборники
или отдельные публикации в них.

7. Выдвижение на участие в кон-
курсе осуществляется:

- комитетами Воронежской об-
ластной Думы;

- правлениями региональных от-
делений Союза журналистов Рос-
сии и Медиасоюза, другими жур-
налистскими организациями и
объединениями Воронежской об-
ласти и города Воронежа, зареги-
стрированными в установленном
порядке;

- редакциями СМИ, руководите-
лями и творческими коллектива-
ми теле- и радиоканалов;

- правлениями областных орга-
низаций творческих союзов Рос-
сии, руководящими органами об-
щественных организаций и объе-

динений, зарегистрированных в
соответствии с законодательством;

- органами государственной вла-
сти Воронежской области и пред-
ставительными органами местно-
го самоуправления;

- лично авторами публикаций,
теле- и радиопрограмм.

8. Основанием для участия в кон-
курсе является выписка из реше-
ния:

-  комитета Воронежской област-
ной Думы;

- руководящих органов журнали-
стских, творческих и обществен-
ных организаций и объединений,
редакций периодических изданий;

- руководителей и собраний твор-
ческих коллективов теле- и радио-
каналов;

- органов государственной влас-
ти Воронежской области и пред-
ставительных органов местного
самоуправления;

- заявление автора о самовыд-
вижении.

9. Выписка из решения должна
быть выполнена на бланке органи-
зации и подписана руководителем.

В выписке необходимо также
отразить следующие данные:

- фамилия, имя, отчество (по пас-
порту), псевдоним (в случае необ-
ходимости) лица (лиц), выдвинуто-
го(ых) на участие в конкурсе;

- место работы, должность участ-
ника(ов);

- название номинации, по кото-
рой проходит выдвижение;

- обоснование выдвижения;
- перечень материалов, предла-

гаемых для участия в конкурсе, с
указанием СМИ, в которых они
были опубликованы или переда-
ны, а также даты публикации (пе-
редачи).

Заявка автора о самовыдвиже-
нии подается в произвольной фор-
ме с указанием вышеперечислен-
ных сведений.

10. К выписке или заявке прила-
гаются копии материалов, пред-
ставленных для участия в конкур-
се. Подшивки газет и журналов к
рассмотрению не принимаются.
Записи теле- и радиопрограмм
представляются на видео – (фор-
мата VНS) и аудиокассетах.

11. Материалы для участия в кон-
курсе на соискание премий Воро-
нежской областной Думы по жур-
налистике принимаются комисси-
ей по премиям Воронежской об-
ластной Думы (далее –  комиссией
по премиям) с 1 по 25 декабря
каждого года.

Присланные материалы не ре-
цензируются, по просьбе участни-
ков возвращаются им в месячный
срок.

12. Комиссия по премиям может
самостоятельно выдвигать канди-
датов на участие в конкурсе, если
в ходе открытого голосования про-

голосовало не менее 2/3 всего ее
состава.

13. Комиссия по премиям обес-
печивает:

- своевременное информирова-
ние о проведении ежегодного кон-
курса на соискание премий Воро-
нежской областной Думы по жур-
налистике, а также о начале и по-
рядке своей работы с указанием
адреса, телефонов и т.п.;

- прием, учет, хранение, рассмот-
рение конкурсных материалов,
подведение итогов конкурса;

- подготовку проектов необходи-
мых нормативных документов по
итогам конкурса, изготовление
дипломов лауреата премии;

- подготовку церемонии награж-
дения лауреатов.

14. Материалы, поступившие на
конкурс, рассматриваются комис-
сией по премиям в два этапа:

- предварительное обсуждение
представленных материалов, вы-
явление группы лидеров в каждой
номинации;

- подведение итогов конкурса по
каждой номинации.

15. Решение комиссии по пре-
миям об определении победите-
лей в каждой номинации прини-
мается открытым голосованием
простым большинством голосов
при  условии, что на заседании
комиссии присутствует не менее
2/3 ее состава, и оформляется
соответствующим протоколом.

16. На основании решения ко-
миссии по премиям принимается
постановление Воронежской об-
ластной Думы «О присуждении пре-
мий Воронежской областной Думы
по журналистике», которое публи-
куется в печати.

17. Форма и содержание дипло-
ма лауреата премии Воронежской
областной Думы по журналистике
утверждается Советом областной
Думы.

18. Лицам, удостоенным звания
лауреата премии Воронежской
областной Думы по журналистике,
дипломы лауреата и денежное воз-
награждение вручаются в торже-
ственной обстановке в канун Дня
российской печати.

Руководитель аппарата
областной Думы

Ю.В.АГИБАЛОВ

С О С Т А В
комиссии по премиям Воронежской областной Думы по журналистике

Приложение 2 к постановлению Воронежской областной Думы от 17.11.05г. № 240-IV-ОД

Приложение 1 к постановлению Воронежской областной Думы от 17.11.05г. № 240-IV-ОД

ПОЛОЖЕНИЕ о премиях Воронежской
областной Думы по журналистике

Депутаты и аппарат Воронежской областной Думы выражают соболезнование
депутату областной Думы Васильеву Ивану Степановичу в связи со смертью его сына

Дениса.Дениса.Дениса.Дениса.Дениса.
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Чудо�мальчик растет в обычной кресть�
янской семье. Его отец – Андрей Вениа�
минович работает на пилораме, мать –
Марина Николаевна трудилась дояркой в
колхозе, а сейчас занимается домашним
хозяйством, которое у Пятериковых до�
вольно большое: корова, овцы, куры, по�
росята. Учится Леня в 3�м классе в поселке
Лежнево.

В тот злополучный день он, как и мно�
гие окрестные мальчишки, лазал по дере�
вьям. Вместе с друзьями забрались на са�
мое высокое дерево. Лезли на спор: кто за�
берется выше. Леня побил рекорд. Но тон�
кая ветка подломилась под ногой. Чтобы
не упасть, мальчик схватился за первое,
что попалось под руку. Это был провод вы�

соковольной линии, протянутый сквозь
крону дерева.

– Я увидел искры, почувствовал силь�
ную боль, а потом потерял сознание, –
вспоминает Леня. – Очнулся уже в боль�
нице. Лежал два дня под капельницей, по�
том меня перевели в палату.

…Отец Лени, который в это время был
дома, услышал крики мальчишек и побе�
жал к месту происшествия. Леня зацепил�
ся за ветки и висел на дереве вниз головой.
Это и спасло его от смерти – если бы маль�
чик упал с шестиметровой высоты, раз�
бился бы. Андрей Вениаминович залез на
дерево и снял сына. Когда снимал его, тот
хрипел, вокруг все искрилось, а когда при�
нес домой, Леня уже перестал дышать.

– Я доила корову в сарае, когда вдруг ус�
лышала крик мужа: бросай все и беги «ско�
рую» вызывать, – вспоминает Марина Ни�
колаевна. – Выскочила из сарая, смотрю –
муж несет сына в дом. Леня висел на руках
у него словно тряпочка: руки�ноги ватные,
лицо синее – остановилось дыхание. Я за�
кричала, кинулась к соседям, что через два
дома от нас живут, – у них телефон есть.
Прибежала к ним, а они уже, оказывается,
«скорую» вызвали. К ним дети, которые с
Леней гуляли, как только все произошло,
прибежали...

В это время отец отчаянно пытался реа�
нимировать ребенка – делал ему искус�
ственное дыхание рот в рот.

– Если бы не муж, ребенок наверняка
не выжил бы, – со слезами в голосе гово�
рит мама мальчика. – Андрей сообразил
сделать искусственное дыхание сыну. Я�то
совсем растерялась... После этого у Лени
пошла пена изо рта, он начал руками ма�
хать, мычать. Конечно, сын был не в себе,
но я уже и не надеялась, что он очнется...

«Скорую» ждать не стали – на соседской
машине помчались в районную больницу в
Лежнево. Оттуда ребенка сразу перевезли в
Иваново в реанимацию областной больни�
цы. Врачи долго боролись за его жизнь,
очень опасались остановки сердца...

Марина Николаевна показывает кепоч�
ку сына – в ней мальчик был в тот день.
Железная застежка на ней расплавилась, к
ткани «приварились» кусочки кожи и во�
лос.

– Видите, она вся в дырах, и брюки про�
жгло, – рассказывает женщина. – Когда я
Леню переодевала, чуть дара речи не ли�
шилась: сняли кепку, а на месте, куда во�
шел ток, – ожоги страшнейшие, мясо
обуглившееся, кровь. У него на затылке

кое�где до сих пор волосы не растут. Ноги,
особенно колени, были в таком же состоя�
нии. Каким�то образом ток прошел через
большой палец на руке – мясо было вы�
жжено до кости. Этот пальчик у него до
сих пор не сгибается. Ноги оперировали –
пересаживали кожу с бедер... Медики дол�
го колдовали, латая его кусками кожи.

По свидетельству врачей, которые про�
водили Лене реанимационные меропри�
ятия, его случай уникален. Разряд высоко�
го напряжения прошел через все тело –
после такого обычно не выживают! Боль�
шинство пораженных током большой
мощности сгорают на месте, и только де�
сятая часть остаются в живых. Эти счаст�
ливчики, как правило, проводят в реани�
мации не одну неделю. Однако Леня пока�
зал себя истинным Электроником: он не
просто выжил, а на третий день после слу�
чившегося встал на ноги и самостоятельно
разгуливал по палате.

– Только коленка побаливала первое
время, – рассказывает Леонид, – а потом
все прошло.

Месяц спустя Леня полностью оправил�
ся и как ни в чем не бывало пошел в школу.

– Мы ничего не знали о случившемся, –
рассказывает директор школы № 12 Татья�
на Анатольевна Бесчастнова. – Леня после
этого нисколько не изменился. Учится все
так же хорошо, может, стал только немно�
го потише, позадумчивее. А в остальном
все по�прежнему.

Сейчас о том кошмарном дне напомина�
ют только шрамы на теле мальчика. 

Но родители Лени до сих пор опасаются
за его здоровье.

– Мы постоянно наблюдаемся у врача,
– говорит его мама, – и благодарим Бога за
чудо, что наш мальчик остался в живых.  ■

совместный проект общероссийской 
общественно�политической газеты «Трибуна»
и лучших региональных изданий России

В ВОРОНЕЖЕ

Есть два направления целенаправленного массо�
вого использования бюджетных средств — это так
называемые национальные проекты и оборона. И
то, что Дмитрий Медведев назначен первым вице�
премьером, не должно никого удивлять. И ежу по�
нятно, что курировать национальные бюджетные
проекты намного эффективнее внутри правитель�
ства, поскольку там имеются реальные рычаги воз�
действия.

Если же говорить о назначении Сергея Иванова
на должность вице�премьера, необходимо иметь в
виду то, что Министерство обороны и смежные
военные ведомства являются главными получате�
лями бюджетных средств. Достаточно сказать, что
гособоронный заказ значительно превзошел по
размеру экспорт. Но куда все это девается, понять
невозможно, поскольку это страшная государ�
ственная тайна. А, по�моему, она не настолько
тайна, насколько «страшная». Поэтому назначе�
ние человека, который является главным потреби�
телем гособоронного заказа, на эту должность
представляется абсолютно естественным. Он хотя
бы должен понимать, куда идут эти средства. 

Понятно, что это является нарушением той ад�
министративной реформы, которая происходила,
но она оказалась с такими пробелами, что ее необ�
ходимо было корректировать. Пока не существо�
вало никаких приоритетов в экономической поли�
тике, ее можно было и не трогать. Но эти приори�
теты есть, и пришлось это сделать. Хоть как�то
скорректировать. 

Что касается «операции преемник», то это со�
вершенно сознательное умопомешательство на�
ших оппозиционеров, которые об этом только и
мечтают. Поскольку в электоральном поединке
Владимир Путин для них неуязвим, им надо, что�
бы он ушел сам. Но поскольку без преемника это
невозможно, значит, его надо найти. При этом им
хочется, чтобы этот преемник был бы таким ред�
костным дегенератом, чтобы оставить оппозиции
шанс победить на выборах. При этом они пытают�
ся выдать желаемое за действительное – якобы
это замышляет сам президент. Им очень хочется,
чтобы был такой преемник, при котором путин�
ская команда не сможет договориться и расколет�
ся. Это типичное желание граждан из оппозиции,
которые мечтают все расшатать и дестабилизиро�
вать. Я понимаю, что им эта идея нравится, но это
не достаточное основание для того, чтобы оно так
и было. Мне кажется, что по всей совокупности
признаков идея эта очевидно дурацкая. Поэтому
все эти попытки поиска преемника носят харак�
тер душевного онанизма. Хотят им заниматься –
их право, но ничего этого не будет никогда. Не
бывает государственной власти, которая на пус�
том месте и ради удовлетворения амбиций не
очень умных людей собственными руками прово�
цирует политический кризис. Я исключаю такой
сценарий. А эти ребята пускай сколько угодно за�
нимаются поиском «кандидатов в преемники»
среди очередных вновь назначенных начальников
— чем бы дитя ни тешилось… ■

Формальные разъяснения перестановок в правитель�
стве, данные президентом, как это ни странно, выгля�
дят вполне адекватно.

Мечтательная
оппозиция
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к барьеру!

У въезда в парк теперь шлагбаум.
Территория усадьбы обнесена высо�
ченным металлическим забором –
символом новой строительной вак�
ханалии. Охранник объясняет: те�
перь это частная территория. Что
здесь будет? Скорее всего коттедж�
ный поселок. А как же кедрово�лис�
твенный парк? От него, может быть,
что�то останется.

Как говорят подмосковные эколо�
ги, такая же участь ожидает и боль�
шинство старинных подмосковных
усадеб, даже тех, что являются па�
мятниками архитектуры и зодчества.

Подмосковная целина
То, что уже много лет происходит

вокруг столицы, не имеет прецеден�
тов в истории и сравнимо разве что с
подъемом целины. В таких масшта�
бах идет разрушение природного
комплекса, изменение исторического
облика этого региона. Но главная бе�
да, как говорят специалисты, – это
бездумное хищническое уничтоже�

ние лесов Московской области –
«легких» столицы.

«Положение с лесами в ближнем
Подмосковье носит чрезвычайный
характер, – говорит председатель
Экологического союза Московской
области Игорь Куликов. – Сейчас
проводится аэрофотосъемка этой
территории, и скоро ее результаты
станут известны. Я думаю, они будут
ужасающи. Но и без специального
оборудования видно, что «легкие»
Москвы давно атрофировались. Ле�
сов в ближнем Подмосковье не оста�
лось. Отдельные клочки, которые не
в состоянии выполнить свою роль –
защитить мегаполис от загрязнения,
доживают свой век. Экологическая
обстановка постоянно ухудшается,
уничтожается нормальная среда оби�
тания, а нам говорят, что нет ничего
страшного. 250 килограммов токсич�
ных отходов в год заглатывает вместе
с воздухом москвич. Он выезжает за
город, чтобы продышаться, а там
вместо леса – те же высотные дома,
вместо экосистем – выжженная зем�
ля. Причем наиболее активно рубят
лесопарковую часть, непосредствен�
но прилегающую к городу, которая
как раз крайне необходима для эко�
баланса». 

«Вот в поселке Красково люди бро�
саются под бульдозер, чтобы спасти
лес, который еще не тронул топор
строителя, в Томилино, в Одинцов�
ском районе бушуют страсти, – рас�
сказывает Игорь Куликов. – Таких
примеров варварского отношения к
природе и к людям – сотни. В городе
Троицке вырубили часть рощи, кото�
рая находилась в черте города, и вы�
строили целую улицу. Местные эко�
логи выиграли все суды, а что толку?
Дома�то уже стоят. То же и в Баковке,
и во многих других уголках, которые

всегда служили местом отдыха горо�
жан, снижая давление урбанизации.  

Экологи задают риторический во�
прос: а для кого все это строится?
Местным это жилье не по карману. В
основном оно скупается приезжими
из России и ближнего зарубежья. В
этом регионе живут уже больше 10
процентов всего населения России. И
чего хотят добиться власти, переселяя
сюда людей? Экологической катаст�
рофы»?

Больше народа – 
меньше кислорода

По данным Экологического союза
Московской области, в ближнем
Подмосковье незаконно выведено из
категории лесных территорий десят�
ки тысяч гектаров векового леса.
Только за последние годы на Нико�
линой горе под строительство котте�
джей вырублено более трех тысяч
прекрасных деревьев, в поселке Кра�
тово под стадион – более двух тысяч,
в Подушкинском лесу под строи�
тельство лыжной трассы вырублено 5
тыс. деревьев. Список можно про�
должать и продолжать. И это при
том, что все это противоречит дей�
ствующему законодательству.

Федеральная служба лесного хо�
зяйства уверяет, что в Московской
области якобы посажено 6 тыс. гек�
таров новых лесов. «Это все очковти�
рательство, ничего этого в природе
нет, – говорит Игорь Куликов. – По
данным общественного контроля
Московского областного экологиче�
ского союза, идет вырубка и ничего
не возобновляется. Но уничтожение
лесов – это только одна сторона ги�
гантского процесса – изменения не
только природного, но историческо�
го облика ближнего Подмосковья».

Один пример. В 23 километрах от
центра Москвы по Волоколамскому
шоссе есть старинный дачный посе�
лок Губайлово. С традиционной цен�
тральной улицей Московской, с ле�
сом на окраине. Теперь Губайлово ок�
ружают не деревья, а высотные дома
– наступает город�спутник Москвы
– Красногорск. Он уже практически
слился с московским кварталом Ми�
тино. И вот власти решили снести
сам поселок, зажатый наступающими
каменными джунглями, и построить
на этом месте очередной многоэтаж�
ный квартал. Жители поселка, кото�
рые имеют здесь свои добротные ча�
стные дома со всеми удобствами, пы�
таются сопротивляться – но рыноч�
ный бульдозер снесет и этот неболь�
шой уголок человеческого покоя, ма�
лую родину для сотен и сотен людей. 

Плюс индустриализация 
всего Подмосковья

Фактически в последние годы
строительство в Московской области
велось хаотично, без каких�либо на�
учных обоснований. Это привело к
образованию вокруг Москвы перехо�
дящих друг в друга крупных город�
ских образований. 

Сейчас власти Московской облас�
ти подготовили проект Генерального
плана развития, который, по мнению
экологов, призван облечь в цивили�
зованную обертку беспредел и фак�
тически узаконить  процесс индуст�
риализации и урбанизации региона.
«Самое интересное, что правительст�
во Московской области уже эти пла�
ны одобрило, – говорит Игорь Кули�
ков. – Правда, теперь оно спохвати�
лось и решило их обсудить. Мы�то
обсудим, но авторы проекта уже на
стадии подготовки хотят ввести в за�

блуждение общественное мнение.
Чтобы завуалировать обман, в ген�
плане специально вводятся новые
термины, такие, как жилищно�рек�
реационные зоны: то есть это дома, а
между ними десяток деревьев. А ре�
ально на месте заповедников и дач�
ных поселков вырастут промышлен�
ные зоны и дороги».

По планам подмосковных архитек�
торов близ Москвы останется только
несколько так называемых природ�
но�экологических зон, таких, как За�
видово, Черустинский лес, Чисмен�
ский массив. Они составят лишь не�
многим более трети территории Мос�
ковской области – остальное займут
промышленные зоны, города, доро�
ги. Но и в них, как планируется, стро�
ительство будет вестись, но с опреде�
ленными ограничениями.

Булонский лес 
и Елисейские поля

«Поражает цинизм, с которым вла�
сти пытаются уверить обществен�
ность, что их цель – превращение
Московской области в «малую Евро�
пу», – комментирует Игорь Куликов.
– Где вы видели в Европе, чтобы сре�
ди леса или поля вдруг возникал
многоэтажный жилой комплекс или
вставали трубы заводов? На самом
деле реализация этого плана приве�
дет к окончательному уничтожению
исторического и природного облика
территории. Да и нельзя рассматри�
вать ближнее Подмосковье как поли�
гон для промышленного и урбанис�
тического развития. У него совер�
шенно другая функция – поддержа�
ние экологического баланса во всем
регионе Москвы и Московской об�
ласти». 

Но авторы проекта думают иначе.
По словам архитектора Ольги Мали�
новой, несправедливо, что террито�
рия в радиусе 20 км от столицы уже
почти полностью застроена: «Мы хо�
тим сместить центр тяжести в зону,
расположенную в 40–80 км от
МКАД». Это означает, что вслед за
ближними лесами приходит черед
лесов на более дальнем расстоянии
от города. В Кубинке построят круп�
ный полиграфический комбинат, в
Домодедове и Бронницах – предпри�
ятия авиапромышленности и скла�
ды, в Электростали и Ногинске –
предприятия тяжелого машиностро�
ения, металлообработки.

«А вообще проблема выходит за
границы Московской области, �
говорит Игорь Куликов. � Сибирские
леса уже давно нещадно браконьер�
ски вырубаются. То же по всей Рос�
сии. Вслед за нефтью приходит черед
другого российского богатства – ле�
са. Для прикрытия этого продавлива�
ется новый Лесной кодекс. Несмотря
на протесты экологов, общественно�
сти, даже лидеров политических пар�
тий, он готовится ко второму чтению
в Госдуме. 

Новый кодекс позволяет в массо�
вом порядке переводить леса в част�
ную собственность, и никто не смо�
жет этому воспрепятствовать – ни
Минприроды, ни прокуратура. А при
нынешней культуре собственника, у
которого сегодня достаточно
средств, чтобы купить (или взять в
аренду на 99 лет, как прописано в ко�
дексе) лес, это означает, что абсолют�
ное большинство граждан будут от�
делены от леса и не смогут пользо�
ваться им, как раньше. Самое страш�
ное, что это может произойти и с ле�
сами вокруг городов». ■

Бывшая усадьба фабрикантов Бергов
– памятник архитектуры регионально�
го значения, что в 40 километрах от
центра столицы, – одна из примерно
250 старинных усадеб, сохранивших�
ся в ближнем Подмосковье. Булыжная
мостовая, ведущая сквозь уникаль�
ный парк, выдержала все испытания,
которые выпали ей за сто лет. Но не ус�
тояла под тяжестью большегрузных
самосвалов, снующих к частным до�
мам новых русских мимо главного со�
оружения усадьбы – двухэтажного де�
ревянного дома уникальной архитек�
туры. Хозяйский дом пока стоит, а вот
дом прислуги, конюшня, кирпичная
водонапорная башня и другие надвор�
ные постройки приказали долго жить.

Электрический мальчик
Восьмилетнего Леню
Пятерикова из деревни
Афанасово Лежневского
района Ивановской
области с некоторых пор
прозвали Электроником.
Виной всему необычная
история, которая
произошла с ним
нынешней осенью.
Через тело мальчика
прошел разряд 10
тысяч вольт

Чем теперь пахнут
подмосковные вечера

Варварское
строительство ставит
под угрозу жизнь
миллионов жителей
столичного региона

Михаил МОРОЗОВ. Фото автора и Натальи НЕЧАЕВОЙ
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Елена БАТУЕВА (соб. корр. «Трибуны») ИВАНОВО

Îêàçàíèå ïåðâîé ïîìîùè
ïðè ïîðàæåíèè òîêîì:

■ Прежде всего следует прекратить
дальнейшее воздействие электрическо�
го тока на человека. Для этого необхо�
димо выключить ток или удалить про�
вод с тела пораженного, строго соблю�
дая при этом правила техники безопас�
ности.

■ Находящегося под током нельзя ка�
саться незащищенными руками. Отбра�
сывать провод можно только при помо�
щи сухой палки, доски или рукой, защи�
щенной резиновой перчаткой. Под ноги
нужно положить сухую доску или стек�
ло. В крайнем случае пострадавшего
можно оттащить от проводов за одежду.
Чтобы не быть пораженным, на руки не�
обходимо надеть сухие перчатки или об�
мотать их сухими тряпками.

■ После выключения тока (удаления
провода с тела) пострадавшего уклады�
вают на спину, слегка приподнимают ту�
ловище, расстегивают пояс и воротник,
освобождают от тесной одежды. Нахо�
дящегося в обмороке приводят в чув�
ство, при этом необходимо вывести
язык из ротовой полости пострадавше�
го. Если у пораженного током останови�
лось дыхание, ему делают искусствен�
ное. Затем на обожженные места на�
кладывают повязки.

■ Человека, пораженного током, нель�
зя закапывать в землю или обклады�
вать землей. Это не только бесполезно,
но и вредно, так как загрязняются раны
и обожженные места, охлаждается ор�
ганизм и затрудняется дыхание.
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УФПС Воронежской области – филиал ФГУП
«Почта России» с 20 ноября по 20 декабря

ПРОВОДИТ ДЕТСКИЙ КОНКУРС
НА ЛУЧШУЮ САМОДЕЛЬНУЮ
НОВОГОДНЮЮ ИГРУШКУ
Конкурс проводится
среди детей трех возрастных групп:
от 6 до 8 лет, от 9 до 12 лет,
от 13 до 15 лет.
Поделки направлять ПОЧТОЙ
по адресу: 394000, г. Воронеж,
проспект Революции, 25, УФПС,
отдел маркетинга, «Конкурс».

Победители конкурса получат
замечательные подарки,
а все игрушки украсят новогоднюю
елку на Воронежском почтамте!

Справки по тел.
(0732) 35-66-13.

ЕВРОВАГОНКА
�  сосна – от 50 руб./кв.м
�  осина – от 80 руб./ кв. м
�  липа – 220 руб. кв./ м

ПОГОНАЖ
�  плинтус от 7 руб. метр/погон.
�  наличник от 9 руб. м/п
�  раскладка от 6 руб. м/п
�  штапик – 2.50 руб. м/п
�  брус-рейка от 4.20руб. м/п

«ЧерноземСтрой»«ЧерноземСтрой»«ЧерноземСтрой»«ЧерноземСтрой»«ЧерноземСтрой»

ул.Базовая, 2. Тел.: 20-40-90, 20-40-50, 47-53-47.

ДВЕРИ
�  филенчатые

от 1150 руб./шт.,
независимо
от размера
�  Двери МДФ

от 660 руб./шт.

ДОСКА от 120 руб. м2

                              пола, сухая, шпунт, утеплители
ВСЕ ДЛЯ БАНИ, СРУБЫ,
ЭЛЕМЕНТЫ ЛЕСТНИЦ.
Цены действительны на момент публикации.Сертифицировано.

СООБЩЕНИЕ

ЗАКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО
ПО ВЫПУСКУ ТЯЖЕЛЫХ МЕХАНИЧЕСКИХ ПРЕССОВ

394026, г. Воронеж, ул. Солнечная, 31

Уважаемые акционеры!
В соответствии с Федеральным законом «Об акционерных обществах» по

решению Совета директоров созывается внеочередное общее собрание
акционеров ЗАО «Тяжмехпресс».

Собрание проводится в форме совместного присутствия акционеров.
Список лиц, имеющих право на участие в собрании, составлен на 16

ноября 2005 года.

Повестка дня
внеочередного общего собрания акционеров:

1. О досрочном прекращении полномочий членов Совета директоров ЗАО
«Тяжмехпресс».

2. Об избрании членов Совета директоров ЗАО «Тяжмехпресс».

Акционеры, являющиеся в совокупности владельцами не менее чем 2
процентов голосующих акций Общества, вправе предложить кандидатов для
избрания в Совет директоров Общества, число которых не может превышать
7 человек.

Такие предложения должны поступить в Общество до 21.12.2005
года.

Внеочередное общее собрание акционеров состоится 20 января 2006
года в 11.00  местного времени. Время начала регистрации участников
собрания - в 10.00 местного времени.

Место проведения собрания - г. Воронеж, ул. Солнечная, д. 31.
Акционеры имеют право выразить свое решение по вопросам повестки

дня, направив по почте надлежащим образом заполненные бюллетени для
голосования в адрес регистратора Общества ЗАО «РК-Реестр»:
109012, Россия, г.Москва, ул.Никольская, д.7, а/я7 (счетная комис-
сия ЗАО «Тяжмехпресс» - ЗАО «РК-Реестр») до 24 часов 17 января 2006
года.

С информацией (материалами), подлежащей представлению лицам,
имеющим право на участие в общем собрании акционеров, можно ознако-
миться по следующему адресу: 394026, г. Воронеж, ул. Солнечная, 31,
с 30 декабря 2005 года с 9 до 17 часов по местному времени и во
время проведения внеочередного общего собрания акционеров.

По всем вопросам, связанным с проведением собрания, обращайтесь по
телефону (0732) 727023.

Совет директоров ЗАО «Тяжмехпресс».

Учитывая социальную важность проекта «Письмо ветера-
на – 2005», срок хождения «ветеранских» конвертов про-
дляется до конца 2005 года на всей территории Россий-
ской Федерации!

Для стран дальнего и ближнего зарубежья принимаются
только письма с полной оплатой тарифов.

Подробная информация - в отделениях почтовой связи го-
рода и области.

Администрация УФПС Воронежской области.

Вниманию клиентов
Почты России !!!

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
На основании постановления главы городского округа город Воронеж от 18.04.2005 г. № 730,

согласно требованиям решения Воронежской городской Думы от 29.12.2004 г. № 93-1, в соответствии
со ст. 30 Земельного кодекса РФ – Комитет по земельным отношениям Департамента градостроительства
и земельных отношений администрации городского округа город Воронеж сообщает о наличии земельного

участка для предоставления в аренду сроком на 5 лет:
Местонахождение земельного участка: ул. Ильюшина, 4-б.
Функциональное назначение земельного участка: для проектиро-

вания и строительства склада строительных материалов.
Площадь земельного участка: 300 (триста) м2.
Кадастровый номер земельного участка: 36:34:03 05 003:0048.
Стоимость права на заключение договора аренды: 125 000 (сто

двадцать пять тысяч) рублей.
Сумма задатка: 125 000 (сто двадцать пять тысяч) рублей.
Условия предоставления земельного участка:
1. Заключить с администрацией городского округа город Воронеж дого-

вор купли-продажи права на заключение договора аренды земельного
участка и в течение 10 рабочих дней заключить договор аренды земельного
участка.

2. Зарегистрировать договор аренды земельного участка в Главном
управлении федеральной регистрационной службы по Воронежской обла-
сти в течение 50 (пятидесяти) календарных дней и производить оплату за
фактическое пользование земельным участком в размере арендной платы
– с момента его подписания.

3. Заключить с администрацией городского округа город Воронеж дого-
вор об условиях строительства склада строительных материалов с отчисле-
нием местному органу самоуправления 2,6 % от объектной стоимости
строительства объекта на развитие инфраструктуры города или выполнить
под контролем городских уполномоченных организаций по техническим
условиям за пределами предоставляемого земельного участка: инженер-
ные сети, сооружения и благоустройство – с безвозмездной передачей их
в муниципальную собственность в качестве градостроительного обремене-
ния участка застройки.

4. Осуществить рабочее проектирование склада строительных материа-
лов в течение 1 года и строительство – в течение 2 лет.

5. Произвести благоустройство с учетом смежных территорий в соответ-
ствии с проектом.

6. Самостоятельно получить технические условия на подключение инже-
нерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.

7. Компенсировать ранее понесенные затраты на подготовку документов
по формированию земельного участка Давыдову А.М. в сумме 35 152-00
руб. (тридцать пять тысяч сто пятьдесят два рубля).

Желающим приобрести право на заключение договора аренды земельно-
го участка на указанных условиях необходимо подать письменную заявку на
предоставление земельного участка в аренду с приложением платежного
документа с отметкой банка плательщика об исполнении, подтверждающе-
го перечисление суммы задатка на следующие реквизиты: получатель
администрация г. Воронежа Департамент градостроительства и земельных
отношений; р/с 40703810413000107060; к/с 30101810600000000681; ИНН
3666105900; КПП 366401001; БИК 042007681 в Центрально-Черноземном

банке СБ РФ г. Воронежа; ОКАТО 20401390000; КБК 927 111 05012 03 1000
120 (с указанием – за право на заключение договора аренды земельного
участка).

При подаче заявки физическое лицо предъявляет документ, удостоверя-
ющий личность, и прилагает к заявке его копию.

Юридическое лицо дополнительно прилагает к заявке документ, подтвер-
ждающий полномочия руководителя, и нотариально заверенные копии
учредительных документов и свидетельства о государственной регистрации
юридического лица, а также – выписку из решения уполномоченного органа
юридического лица о совершении сделки (если это необходимо в соответ-
ствии с учредительными документами претендента и законодательством
государства, в котором зарегистрирован претендент).

В случае подачи заявки представителем претендента предъявляется
доверенность.

Дата и порядок ознакомления с земельным участком на местности – по
согласованию с заявителем.

Лица вправе отозвать принятую заявку до окончания срока приема заявок,
уведомив об этом (в письменной форме) Комитет по земельным отношени-
ям Департамента градостроительства и земельных отношений администра-
ции городского округа город Воронеж.

Предоставление дополнительной информации, ознакомление с формой
заявки на участие в торгах, консультации, прием заявок и документов
проводятся ежедневно (исключая выходные дни) со дня выхода настоящего
сообщения по 26 декабря 2005 г. (включительно) с 9.00 до 16.00 по ул.
Кольцовская, 45-406, тел. 71-23-93.

28 декабря 2005 г. в 17.00 по ул. Кольцовская, 45-406 состоится подпи-
сание протокола о приеме заявок на предоставление земельного участка в
аренду.

В случае наличия одной заявки на предоставление земельного участка в
аренду лицо, подавшее указанную заявку, на основании протокола о приеме
заявок в срок не позднее 5 дней со дня подписания указанного протокола
подписывает в Комитете по земельным отношениям Департамента градо-
строительства и земельных отношений администрации городского округа
город Воронеж договор купли-продажи права на заключение договора
аренды соответствующего земельного участка. После полной оплаты заяви-
телем предмета договора купли-продажи права на заключение договора
аренды земельного участка и с момента подписания его заявитель в течение
10 рабочих дней подписывает в Комитете по земельным отношениям
Департамента градостроительства и земельных отношений администрации
городского округа город Воронеж договор аренды соответствующего зе-
мельного участка и производит по нему оплату за фактическое пользование
земельным участком в размере арендной платы.

В случае наличия двух и более заявок на предоставление земельного
участка в аренду указанный земельный участок будет выставлен на торги.

Заказчик ОАО «Воронежская энергосбытовая компания», 394029, г. Воронеж,
ул. Меркулова, 7 «А»  настоящим объявляет о проведении процедуры запроса цен
и приглашает юридических и физических лиц, а также объединения этих лиц,
способные на законных основаниях поставить требуемую продукцию (далее —
поставщики) подавать свои предложения для заключения Договора купли-продажи
ГСМ.

Подробное описание закупаемой продукции и условий Договора содержится в
Документации по запросу цен, которая предоставляется поставщику по его запросу
в следующем порядке: по электронной почте по адресу: starl@vesc.ru, по телефону/
факсу – (0732)499662.

Настоящее уведомление не является извещением о проведении конкурса и не
имеет соответствующих правовых последствий.

Если Ваше предложение заинтересует заказчика, в целях заключения договора
Вам необходимо представить заверенные организацией копии следующих доку-
ментов:

1. учредительные документы (устав, учредительный договор);
2. свидетельство о постановке на учет в налоговом органе;
3. свидетельство о внесении в единый государственный реестр юридических лиц;
4. лицензия на осуществление деятельности;
5. документ, подтверждающий полномочия руководителя или лица, уполномо-

ченного на подписание договора от имени поставщика (протокол, приказ о назна-
чении, доверенность);

6. выписка из единого реестра юридического лица;
7. анкета участника (приложение №2).

Председатель закупочной комиссии ОАО «ВЭСК» В.А. Петров.

ОАО «Воронежская энергосбытовая компания»
информирует

УВЕДОМЛЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ
ОТКРЫТОГО ЗАПРОСА ЦЕН

ОАО «Верхнемамонагрохимия» в лице директора Агаркова В.И.
сообщает, что 24 декабря 2005г. в здании ДК с.Осетровка

Верхнемамонского района в 10 часов состоится

ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ
ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ БЫВШЕГО

СХТОО «ОСЕТРОВСКОЕ»
(ОПСХП филиал «Осетровский» АООТ «Рудгормаш»).

Повестка дня:
1. О перераспределении земель сельскохозяйственного назначе-

ния.
2. О местоположении земельных участков в счет земельных долей

для передачи в аренду ОАО «Верхнемамонагрохимия», КФХ «Танаис»,
КФХ «Ивушка».

3. О местоположении земельного участка для выдачи в счет зе-
мельной доли Долженковой Н.Н.

4. О местоположении земельного участка в счет невостребованных
земельных долей.

В опубликованном
в газете «Коммуна»

№ 33 от 5 марта
2005 года

объявлении
собственников

земельных долей,
расположенных

на территории ЗАО
«Парижская коммуна»

Верхнехавского района,
следует читать -
«270 граждан,
собственники

263 земельных долей…» -
далее по тексту.

Мы, 160 собственников 389/748 доли
в праве общей долевой собственности на земли бывшего

ТОО СХП «Заря» Богучарского района Воронежской области,
уведомляем остальных участников долевой собственности о

своем намерении выделить в счет принадлежащих нам  долей
земельный участок

из земель сельхозназначения в натуре площадью  1342,05 га,
в том числе пашни 1128,1 га, пастбища 213,95 га, расположенный

по адресу:  Воронежская область, Богучарский район,
землепользование бывшего ТОО СХА «Заря»,

с предполагаемым местоположением земельных участков:
Кормовой севооборот (бывшее орошение):

поля №№ 1 – 104 га, 2 – 102 га, 3 – 84 га, 4 – 80 га.
Полевой севооборот:

поля №№ 3 – 66,1 га, 5 – 204 га, 7 – 203 га, 8 – 285 га.
Пастбища 213,95 га восточнее с. Терешково.

Местоположение и нумерация полей установлены согласно
материалам ЦЧОНИИ Гипрозем – Проект внутрихозяйственного

землеустроительства с комплексом противоэрозионных мероприятий
ТОО «Заря» 1996 года.

Какая либо компенсация остальным участникам долевой
собственности выплачиваться не будет, так как стоимость

выделяемого земельного участка в расчете на единицу площади
не превышает стоимости оставшегося после выделения

земельного участка в расчете на единицу площади.
Претензии принимаются нашим представителем

Босиковой Татьяной Семеновной ежедневно по адресу:
396776, Воронежская обл., Богучарский р-н,

с. Терешково, ул. Первомайская, правление ООО СХП «Радуга»,
либо публикуются в газете «Коммуна».

ИЗВЕЩЕНИЕ (УВЕДОМЛЕНИЕ)

Попенков Николай Александрович,
действующий по доверенности от имени 17 собственников 18 земельных долей в праве общей долевой собственности на

земельный участок общей площадью 73,5 га, пашни 6073,2 бал/га, расположенный в СХА «Красный Флот» Петропавловского р-на,
извещает о намерении собственников выделить земельный участок:

часть поля № 6 полевого севооборота № 1 площадью 50,3 га пашни - 4386,2 бал/га.  Поле № 2, часть рабочего участка № 1
полевого севооборота № 2 площадью 23,2 га пашни - 1687 бал/га. Топоконтур № 8 площадь пастбищ 5 га - 315 бал/г.

Основание: кадастровая карта 2005г. Рыночная стоимость не превышает рыночную стоимость остающегося после выдела
земельного участка в расчете на единицу его площади. Претензии направлять представителю собственников Попенкову Н.А.

Попенков Николай Александрович,
действующий по доверенности от имени 31 собственника
32 земельных долей в праве общей долевой собственности

на земельный участок общей площадью 164 га пашни,
расположенный в СХА «Россия» Петропавловского р-на,
извещает о намерении собственников

выделить земельный участок:
кормовой севооборот № 3 площадью 52,7 га пашни, часть

кормового севооборота № 2 площадью 19,1 га пашни,
участок № 2 площадью 94 га пашни,

бригада № 3 часть рабочего участка № 2 – 5,4 га, бригада № 2
почвозащитный севооборот № 5 рабочий участок 1 – 28,9 га.

Рыночная стоимость не превышает рыночную стоимость
остающегося после выдела земельного участка в расчете

на единицу его площади. Претензии направлять представителю
собственников Попенкову Н.А. по адресу: с. Краснофлотское,

ул. 50-летия Октября, д. 21, тел. 43-2-24.

Кузнецов Катенарий Степанович,
собственник земельного участка общей долевой собственности

37 граждан 233,68 га (пашня 213,7 га; пастбища 19,98 га),
расположенного по адресу: Воронежская обл., Верхнехавский р-н

(в границах плана СХА им. Калинина),
извещает о намерении

выделить земельные участки
из земель с/х назначения общей долевой собственности 37 граждан

общей площадью 6,2 га, из них: пашни – 5,7 га, пастбищ – 0,5 га,
для регистрации права собственности, организации и ведения

крестьянского (фермерского) хозяйства овощеводческого
направления. Местоположение земельных участков:

Верхнехавский р-н, кадастровый номер квартала
36:07:6700002; 36:07:6700004*.

Рыночная стоимость выделенных земельных участков не превышает
рыночную стоимость, остающуюся после выдела земельных участков

в расчете на единицу их площади.
Обращаться к Кузнецову К.С.:

г. Воронеж, ул. Ушинского, дом 45, тел. 53-85-49.

В извещении,
опубликованном в газете

«Коммуна» № 169
от 2 ноября 2005г. СХП

(СХА, колхоз) «Тихий Дон»
Павловского района,

следует читать:
…267 собственников

294 земельных долей…
Представитель
собственников
Степанова Л.Н.

Тел. (262) 45-1-33.

Уточнение

СОБСТВЕННИКИ 82 ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
в праве собственности на земельный участок площадью 571,1 га

сельхозугодий, расположенный на территории ООО «Бычок»
Петропавловского р-на Воронежской области (74 человека),

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК (МАССИВЫ)

в счет долей в праве общей собственности на земельный участок
из земель сельскохозяйственного назначения общей площадью 571,1 га

сельхозугодий в т.ч.: пашни 457,2 га:
в бригаде №1 северная часть поля №4 – 183,4 га вблизи полевого
стана бр. №1, северо-западная часть кормового поля №4 – 29,3 га

вблизи полевого стана №1, в бригаде №2 северо-западная часть поля
№1 – 97,7 га вблизи урочища «Ефремова Лощина», западная часть
кормового поля №2 – 68,8 га вблизи урочища «Ефремова Лощина»,
кормовое поле №4 – 78,0 га вблизи урочища «Ефремова Лощина»;

сенокосы – южная часть луга бригады №2 – 75,0 га,
расположенная в пойме р. Толучеевка, часть пастбищ бр. №1 – 38,9 га,

расположенных вблизи полевого стана №1, согласно материалам
корректировки научно обоснованной системы земледелия

ООО «Бычок» за 2000г. для дальнейшей его передачи в аренду
индивидуальному предпринимателю главе крестьянского (фермерского)

хозяйства «Янтарь» Пидусовой Татьяне Романовне.
Компенсация не предусмотрена, т.к. рыночная стоимость выделяемого

земельного участка (массивов) не превышает рыночную стоимость
оставшегося после выдела земельного участка в расчете на единицу его
площади. Информацию о собственниках земельных долей, желающих

выделить земельный участок (массивы) и о местоположении выделяемого
участка (массивов) можно получить у представителя собственников

земельных долей Пидусова А.И., проживающего по адресу:
Воронежская обл., Петропавловский р-н, с.Бычок, ул.Горького, 42,

 тел. 8(07365) 4-71-45.
Возражения от участников долевой собственности направлять
представителю собственников земельных долей с публикацией

в газете «Коммуна» в течение месяца со дня публикации.

Департамент градостроительства
и земельных отношений администрации

городского округа город Воронеж
(г.Воронеж, ул.Кольцовская, 45)

информирует,
что Клецову  Вадиму Владимировичу

и ИП Клецовой Ирине Михайловне
на основании постановлений главы

городского округа город Воронеж от 17.05.2005г. №904
и №905 предоставляются соответственно дополнительные

земельные участки площадью 230 м2 (Клецову В.В.)
и 80 м2 (ИП Клецовой И.М.) в аренду сроком на 5 лет

для проведения благоустроительных работ: организации
плиточного покрытия, установки малых архитектурных

форм, цветочниц, без права капитального строительства,
 с передачей элементов благоустройства в муниципальную

собственность по ул.Куколкина, 29 (Клецову В.В.)
и ул. Кольцовская, 52 (ИП Клецовой И.М.).

В газете «Коммуна» от 8.11.2005г. №171
в извещении о проведении лесного конкурса,
проводимого Агентством лесного хозяйства

по Воронежской области,
допущена ошибка.

Следует читать:
Новоусманский лесхоз, Новоусманское
лесничество, участок №7, квартал 24,

выдел 8,17, площадь 1,8 га.

Кузнецов Катенарий Степанович,
собственник земельной доли общей долевой собственности 704 граждан,

площадью 4215 га с оценкой 390720 баллогектаров,
из них пашни 3834,8 га с оценкой 384876,8 баллогектара,

пастбищ 380,16 га с оценкой 5843,2 баллогектара, расположенный:
Воронежская обл., Верхнехавский р-н (в границах плана СХА им.Калинина),

извещает о намерении
выделить земельные участки

в счет земельной доли из общей долевой собственности 704 граждан
общей площадью 6,2 га с оценкой 555 баллогектаров, из них: пашни 5,7 га
с оценкой 546,7 баллогектара, пастбищ 0,5 га с оценкой 8,3 баллогектара

для регистрации права собственности, организации
и ведения крестьянского (фермерского) хозяйства овощеводческого

направления. Местоположение земельных участков: Верхнехавский район,
кадастровый номер квартала 36:07:6700002; 36:07:6700004*.

Рыночная стоимость выделенных земельных участков не превышает
рыночную стоимость, остающуюся после выдела земельных  участков в

расчете на единицу его площади.
Обращаться к Кузнецову Катенарию Степановичу:

г.Воронеж, ул.Ушинского, 45, тел. 53-85-49.

Комитет по управлению муниципальным имуществом
Семилукского муниципального района Воронежской области

в соответствии со ст.30 Земельного кодекса РФ

СООБЩАЕТ О НАЛИЧИИ
ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ
из земель сельскохозяйственного назначения

для предоставления в аренду на 49 лет
для сельскохозяйственного производства

из фонда перераспределения земель
Семилукского муниципального района.

1. Земельный участок площадью 450000 кв. м расположен: Воро-
нежская область, Семилукский район, в границах СХА (колхоза)
«Ведуга», юго-западнее урочища «Круглое».

2. Земельный участок площадью 631500 кв. м расположен: Во-
ронежская область, Семилукский район, в границах СХА (кол-
хоза) «Ведуга», в 4 км южнее села Нижняя Ведуга, поле № 2,
примыкающее к урочищу «Круглое» с северо-западной стороны,
участок № 4.

Прием заявок осуществляется по адресу:
Воронежская область, г. Семилуки, ул.Ленина, 11, каб. № 46,

с 8.00 до 16.00, тел. 2-28-90,
в течение 30 дней со дня выхода настоящего сообщения.
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В ОБЩЕСТВЕННЫХ
ОРГАНИЗАЦИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ

ОТ РЕДАКЦИИ
Всероссийское движение  «Боевое братство», объединяющее,Всероссийское движение  «Боевое братство», объединяющее,Всероссийское движение  «Боевое братство», объединяющее,Всероссийское движение  «Боевое братство», объединяющее,Всероссийское движение  «Боевое братство», объединяющее,

как записано в его уставе, всех участников локальных войн икак записано в его уставе, всех участников локальных войн икак записано в его уставе, всех участников локальных войн икак записано в его уставе, всех участников локальных войн икак записано в его уставе, всех участников локальных войн и
военных конфликтов (случившихся после Великой Отечествен"военных конфликтов (случившихся после Великой Отечествен"военных конфликтов (случившихся после Великой Отечествен"военных конфликтов (случившихся после Великой Отечествен"военных конфликтов (случившихся после Великой Отечествен"
ной войны), было создано в 2003 году генералом Борисом Гной войны), было создано в 2003 году генералом Борисом Гной войны), было создано в 2003 году генералом Борисом Гной войны), было создано в 2003 году генералом Борисом Гной войны), было создано в 2003 году генералом Борисом Гро"ро"ро"ро"ро"
мовым " легендарным командующим 40"й армии, который и вы"мовым " легендарным командующим 40"й армии, который и вы"мовым " легендарным командующим 40"й армии, который и вы"мовым " легендарным командующим 40"й армии, который и вы"мовым " легендарным командующим 40"й армии, который и вы"
водил в свое время эту армию из Афганистана.  «Боевое брат"водил в свое время эту армию из Афганистана.  «Боевое брат"водил в свое время эту армию из Афганистана.  «Боевое брат"водил в свое время эту армию из Афганистана.  «Боевое брат"водил в свое время эту армию из Афганистана.  «Боевое брат"
ство»  имеет свои отство»  имеет свои отство»  имеет свои отство»  имеет свои отство»  имеет свои отделения в 60 регионах, в том числе – и вделения в 60 регионах, в том числе – и вделения в 60 регионах, в том числе – и вделения в 60 регионах, в том числе – и вделения в 60 регионах, в том числе – и в
Воронежской области.Воронежской области.Воронежской области.Воронежской области.Воронежской области.

Помимо «Братства», в Воронеже существует еще не одна по"Помимо «Братства», в Воронеже существует еще не одна по"Помимо «Братства», в Воронеже существует еще не одна по"Помимо «Братства», в Воронеже существует еще не одна по"Помимо «Братства», в Воронеже существует еще не одна по"
добная организация. Например, региональное отдобная организация. Например, региональное отдобная организация. Например, региональное отдобная организация. Например, региональное отдобная организация. Например, региональное отделение обще"деление обще"деление обще"деление обще"деление обще"
российской организации  «Союз ветеранов Афганистана» суще"российской организации  «Союз ветеранов Афганистана» суще"российской организации  «Союз ветеранов Афганистана» суще"российской организации  «Союз ветеранов Афганистана» суще"российской организации  «Союз ветеранов Афганистана» суще"
ствует уже около 20 летствует уже около 20 летствует уже около 20 летствует уже около 20 летствует уже около 20 лет. Есть еще городская  организация " «Союз. Есть еще городская  организация " «Союз. Есть еще городская  организация " «Союз. Есть еще городская  организация " «Союз. Есть еще городская  организация " «Союз
ветеранов боевых действий». Ответеранов боевых действий». Ответеранов боевых действий». Ответеранов боевых действий». Ответеранов боевых действий». Отдельным списком стоят органи"дельным списком стоят органи"дельным списком стоят органи"дельным списком стоят органи"дельным списком стоят органи"
зации инвалидов (у них льгот больше), например «ИВА» («Инва"зации инвалидов (у них льгот больше), например «ИВА» («Инва"зации инвалидов (у них льгот больше), например «ИВА» («Инва"зации инвалидов (у них льгот больше), например «ИВА» («Инва"зации инвалидов (у них льгот больше), например «ИВА» («Инва"
лиды войны в Афганистане»). Насколько реальную помощь этилиды войны в Афганистане»). Насколько реальную помощь этилиды войны в Афганистане»). Насколько реальную помощь этилиды войны в Афганистане»). Насколько реальную помощь этилиды войны в Афганистане»). Насколько реальную помощь эти
организации оказывают тем, кого объединяюторганизации оказывают тем, кого объединяюторганизации оказывают тем, кого объединяюторганизации оказывают тем, кого объединяюторганизации оказывают тем, кого объединяют, су, су, су, су, судить не берем"дить не берем"дить не берем"дить не берем"дить не берем"
ся. Однако в конфликтах, подобных описанному  выше, замече"ся. Однако в конфликтах, подобных описанному  выше, замече"ся. Однако в конфликтах, подобных описанному  выше, замече"ся. Однако в конфликтах, подобных описанному  выше, замече"ся. Однако в конфликтах, подобных описанному  выше, замече"
ны, как говорится, не были.ны, как говорится, не были.ны, как говорится, не были.ны, как говорится, не были.ны, как говорится, не были.

Вообще, в свое время, когВообще, в свое время, когВообще, в свое время, когВообще, в свое время, когВообще, в свое время, когда «под афганцев» можно было по"да «под афганцев» можно было по"да «под афганцев» можно было по"да «под афганцев» можно было по"да «под афганцев» можно было по"
лучить различные, глучить различные, глучить различные, глучить различные, глучить различные, главным образом " налоговые, льготы, все"лавным образом " налоговые, льготы, все"лавным образом " налоговые, льготы, все"лавным образом " налоговые, льготы, все"лавным образом " налоговые, льготы, все"
возможных полу", а то и откровенно коммерческих организацийвозможных полу", а то и откровенно коммерческих организацийвозможных полу", а то и откровенно коммерческих организацийвозможных полу", а то и откровенно коммерческих организацийвозможных полу", а то и откровенно коммерческих организаций
подобного толка – на районном, на городском уровне " создава"подобного толка – на районном, на городском уровне " создава"подобного толка – на районном, на городском уровне " создава"подобного толка – на районном, на городском уровне " создава"подобного толка – на районном, на городском уровне " создава"
лось очень много. И все они, как правило, называли себя обще"лось очень много. И все они, как правило, называли себя обще"лось очень много. И все они, как правило, называли себя обще"лось очень много. И все они, как правило, называли себя обще"лось очень много. И все они, как правило, называли себя обще"
ственными. Можно предположить, что в нынешних условиях, ког"ственными. Можно предположить, что в нынешних условиях, ког"ственными. Можно предположить, что в нынешних условиях, ког"ственными. Можно предположить, что в нынешних условиях, ког"ственными. Можно предположить, что в нынешних условиях, ког"
да  большая часть льготда  большая часть льготда  большая часть льготда  большая часть льготда  большая часть льгот, после введения известного закона о, после введения известного закона о, после введения известного закона о, после введения известного закона о, после введения известного закона о
монетизации, попросту «отсохла», бумонетизации, попросту «отсохла», бумонетизации, попросту «отсохла», бумонетизации, попросту «отсохла», бумонетизации, попросту «отсохла», будут способны выжить толькодут способны выжить толькодут способны выжить толькодут способны выжить толькодут способны выжить только
по"настоящему массовые, объединяющие людей не только попо"настоящему массовые, объединяющие людей не только попо"настоящему массовые, объединяющие людей не только попо"настоящему массовые, объединяющие людей не только попо"настоящему массовые, объединяющие людей не только по
формальному признакуформальному признакуформальному признакуформальному признакуформальному признаку, именно  общественные организации., именно  общественные организации., именно  общественные организации., именно  общественные организации., именно  общественные организации.

«Братство»
на бумаге

В редакцию «Коммуны» при"
шло письмо. Региональное от"
деление Всероссийского дви"
жения «Боевое братство», кото"
рое «возглавляет отставной ге"
нерал Степан Томашевский», "
сообщает секретарь Совета
этой общественной организа"
ции Николай СТРЮКОВ, " «по
указанию из Москвы провело
свою так называемую конфе"
ренцию по выборам делегатов
на Всероссийский съезд «Бое"
вого братства».

«Но ввиду того, " пишет далее
Николай Иванович, " что в на"
шей организации нет ни одной
районной структуры, и делегатов
на конференцию ждать неотку"
да, председатель собрал Совет,
пригласил знакомых ему отстав"

ников для массовости, и прого"
лосовали,  хотя  приглашенные
не имели права голосовать. На
съезд избраны Томашевский и
еще два человека.

Надо ли при этом удивляться,
что сделавший председателю
замечание о нелегитимности
конференции учредитель движе"
ния, член Совета, ветеран вой"
ны в Афганистане, Герой  Совет"
ского Союза Николай Иванович
Малышев даже не предлагался
Томашевским для голосования в
качестве делегата на съезд?!», "
такими словами заканчивает
свое письмо секретарь Совета
Воронежского регионального
отделения Всероссийского дви"
жения «Боевое братство» Нико"
лай СТРЮКОВ.

О  главном  вопросе  сельской  жизни
НОВОЕ  В  ЗЕМЕЛЬНОМ  ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ

На вопросы отвечает начальник отдела по работе с муниципальными образованиями Главного
управления Федеральной регистрационной службы по Воронежской области Елена БУТЫРИНА.

" Отчуждение земельной доли имеет
отличительные особенности от отчужде"
ния земельного участка. Во"первых, к
сделкам, совершаемым с долями в пра"
ве общей собственности на земельный
участок из земель сельскохозяйствен"
ного назначения (земельными долями),
применяются правила Гражданского
кодекса Российской Федерации, а
именно статьи 250, которая устанавли"
вает преимущественное право покуп"
ки продаваемой доли участников доле"
вой собственности. Во"вторых, по воп"
росу преимущественного права новая
редакция Федерального закона «Об
обороте земель сельскохозяйственно"
го назначения» коренным образом от"
лична от предыдущей редакции данно"
го закона. Ранее, в случае отказа дру"
гих участников долевой собственности
от покупки продаваемой доли, появля"
лось преимущественное право субъек"
та РФ или муниципального образова"
ния. И лишь при отказе последних от
покупки доли в праве общей собствен"
ности на земельный участок продавец
доли мог заключить сделку с третьим
лицом, в настоящее время преимуще"
ственного права на покупку земельной
доли ни у субъекта РФ, ни у муниципаль"
ного образования нет. В настоящее
время наравне с другими участниками
долевой собственности на земельный
участок преимущественным правом
стали обладать использующие этот зе"
мельный участок сельскохозяйствен"
ная организация или гражданин " член
крестьянского(фермерского) хозяй"
ства. Данное изменение Федерально"
го закона экономически обоснованно,
так как приобретение земельной доли
лицом, использующим данный земель"

ный участок, обеспечивает эффектив"
ное использование и экономическую
заинтересованность в улучшении каче"
ства такого земельного участка.

" Какие принципиальные ограни" Какие принципиальные ограни" Какие принципиальные ограни" Какие принципиальные ограни" Какие принципиальные ограни"
чения в обороте земель сельскохо"чения в обороте земель сельскохо"чения в обороте земель сельскохо"чения в обороте земель сельскохо"чения в обороте земель сельскохо"
зяйственного назначения устанавли"зяйственного назначения устанавли"зяйственного назначения устанавли"зяйственного назначения устанавли"зяйственного назначения устанавли"
вает Закон «Об обороте земель….»?вает Закон «Об обороте земель….»?вает Закон «Об обороте земель….»?вает Закон «Об обороте земель….»?вает Закон «Об обороте земель….»?

" Это прежде всего касается установ"
ления минимальных и максимальных
размеров земельных участков; прав
иностранных граждан, иностранных
юридических лиц, лиц без гражданства,
а также юридических лиц, в уставном
(складочном) капитале которых доля
иностранных граждан, иностранных
юридических лиц, лиц без гражданства
составляет более чем 50 процентов;
использование земельных участков
сельскохозяйственного назначения
только в соответствии с их целевым на"
значением.

Минимальные и максимальные раз"
меры земельных участков, как и преж"
де, устанавливаются законами субъек"
тов РФ.

 Что касается прав иностранных
граждан, иностранных юридических лиц,
лиц без гражданства, а также юридичес"
ких лиц, в уставном (складочном) капи"
тале которых доля иностранных граж"
дан, иностранных юридических лиц, лиц
без гражданства составляет более чем
50 процентов, на земельные участки из
земель сельскохозяйственного назна"
чения, то законодатель уточнил преды"
дущую редакцию закона, указывая, что
такие лица могут обладать только пра"
вом аренды и только на земельный уча"
сток из земель сельскохозяйственного
назначения, а не на долю в праве об"
щей долевой собственности на такой зе"

мельный участок, как было в предыду"
щей редакции. И это юридически обо"
снованно, поскольку передать в аренду
в соответствии с ГК РФ возможно толь"
ко имущество, а не право на него.

В случае, если в собственности ино"
странных граждан, иностранных юри"
дических лиц, лиц без гражданства, а
также юридических лиц, в уставном
(складочном) капитале которых доля
иностранных граждан, иностранных
юридических лиц, лиц без гражданства
составляет более чем 50 процентов, по
основаниям, допускаемым законом,
оказались земельный участок из зе"
мель сельскохозяйственного назначе"
ния или земельная доля, или у одного
гражданина или одного юридического
лица так же по основаниям, допусти"
мым законом, оказались земельные
участки, общая площадь которых пре"
вышает установленный субъектом РФ
максимальный размер общей площа"
ди сельскохозяйственных угодий, рас"
положенных на территории одного му"
ниципального района и которые нахо"
дятся в собственности одного лица, та"
кой земельный участок (часть земель"
ного участка) или доля должны быть от"
чуждены собственником. Законодатель
установил обязанность произвести от"
чуждение, и оно может быть осуществ"
лено в добровольном порядке, а в слу"
чае неисполнения собственником, та"
ких обязанностей отчуждение такого
земельного участка или земельной
доли производится в принудительном
порядке.

Собственники, которые приобрели
право собственности на земельный
участок или земельную долю до вступ"
ления в силу Федерального закона «Об

обороте земель сельскохозяйственно"
го назначения», должны осуществить
отчуждение таких земельных участков
или долей в течение года со дня вступ"
ления в силу данного закона. Земель"
ные участки или земельные доли, при"
обретенные после вступления в силу
вышеуказанного закона, подлежат от"
чуждению в течение года со дня возник"
новения права собственности на эти
земельные участки или на земельную
долю. Если лицу, обязанному произве"
сти отчуждение, принадлежит земель"
ный участок на праве собственности, и
он принял решение о продаже этого зе"
мельного участка, то в таком случае
применяются общие правила по прода"
же земельного участка из земель сель"
скохозяйственного назначения с со"
блюдением преимущественного права
покупки субъекта РФ и органом мест"
ного самоуправления. В случае их отка"
за от покупки земельного участка лицо,
вынужденное продать земельный учас"
ток, может заключить договор с третим
лицом на условиях и по цене не ниже
указанной в уведомлении субъекта РФ.
Если продается земельная доля, то со"
блюдается преимущественное право по"
купки других участников долевой соб"
ственности, а также использующих этот
земельный участок сельскохозяйствен"
ной организации или гражданина " чле"
на крестьянского(фермерского) хозяй"
ства. В случае, если они отказываются
от покупки земельной доли, то прода"
вец имеет право заключить договор
купли"продажи с третим лицом.

 В случае отсутствия лица, изъявив"
шего желание приобрести продавае"
мый земельный участок либо земель"
ную долю, законодатель указал на то,
что этот земельный участок или эту
долю должен приобрести субъект Рос"
сийской Федерации или муниципаль"
ное образование по рыночной стоимо"
сти, сложившейся в данной местности.

Но, если собственник не произвел

отчуждение земельного участка или
земельной доли, то орган государствен"
ной власти субъекта Российской Феде"
рации в течение месяца, со дня когда
ему стало известно о таком нарушении,
обязан обратиться в суд с заявлением
о понуждении такого собственника к
продаже земельного участка или зе"
мельной доли на торгах.

" Елена Николаевна, в чем заклю" Елена Николаевна, в чем заклю" Елена Николаевна, в чем заклю" Елена Николаевна, в чем заклю" Елена Николаевна, в чем заклю"
чаются существенные изменения,чаются существенные изменения,чаются существенные изменения,чаются существенные изменения,чаются существенные изменения,
внесенные в регулирование вопросавнесенные в регулирование вопросавнесенные в регулирование вопросавнесенные в регулирование вопросавнесенные в регулирование вопроса
так называемых невостребованныхтак называемых невостребованныхтак называемых невостребованныхтак называемых невостребованныхтак называемых невостребованных
земельных долей? И какое, собствен"земельных долей? И какое, собствен"земельных долей? И какое, собствен"земельных долей? И какое, собствен"земельных долей? И какое, собствен"
но, определение дает закон понятиюно, определение дает закон понятиюно, определение дает закон понятиюно, определение дает закон понятиюно, определение дает закон понятию
«невостребованные»?«невостребованные»?«невостребованные»?«невостребованные»?«невостребованные»?

 " Данные поправки направлены на
защиту конституционных прав и закон"
ных интересов участников долевой соб"
ственности, земельные доли которых
по каким"либо причинам стали отно"
ситься к категории невостребованных.

Невостребованные земельные
доли " это земельные доли, собственни"
ки которых не распоряжались ими в те"
чение трех и более лет с момента при"
обретения прав на земельную долю. Та"
кие земельные доли подлежат выделе"
нию в земельный участок, в состав ко"
торого, в первую очередь, включаются
неиспользуемые земельные участки и
земельные участки худшего качества с
их оценкой по кадастровой стоимости.

Образование этого земельного уча"
стка осуществляется на основании со"
ответствующего решения субъекта Рос"
сийской Федерации или в случаях, ус"
тановленных законом субъекта Россий"
ской Федерации, на основании соот"
ветствующего решения муниципально"
го образования.

Но определить местоположение ча"
сти находящегося в долевой собствен"
ности земельного участка, площадь ко"
торого равна сумме площади невостре"
бованных земельных долей, имеет пра"
во только общее собрание участников
долевой собственности.

Однако, прежде чем будет определе"
но местоположение части находящего"
ся в долевой собственности земельно"
го участка, площадь которого будет рав"
на сумме площади невостребованных
земельных долей, а затем будет обра"
зован этот земельный участок на осно"
вании соответствующего решения
субъекта Российской Федерации или в
случаях, установленных законом
субъекта Российской Федерации, " ре"
шения муниципального образования,
должно быть опубликовано в средствах
массовой информации (газете «Комму"
на») сообщение о невостребованных
земельных долях с указанием их соб"
ственников. Это дает возможность соб"
ственникам невостребованных зе"
мельных долей, в счет выделения кото"
рых должен быть образован земель"
ный участок, в течение девяноста дней
со дня опубликования указанного сооб"
щения заявить о своем желании вос"
пользоваться правами участников до"
левой собственности.

" Какой, на ваш взгКакой, на ваш взгКакой, на ваш взгКакой, на ваш взгКакой, на ваш взгляд, буляд, буляд, буляд, буляд, будет даль"дет даль"дет даль"дет даль"дет даль"
нейшая реформа правового регули"нейшая реформа правового регули"нейшая реформа правового регули"нейшая реформа правового регули"нейшая реформа правового регули"
рования отношений в сфере оборотарования отношений в сфере оборотарования отношений в сфере оборотарования отношений в сфере оборотарования отношений в сфере оборота
земель сельскохозяйственного на"земель сельскохозяйственного на"земель сельскохозяйственного на"земель сельскохозяйственного на"земель сельскохозяйственного на"
значения?значения?значения?значения?значения?

" В настоящее время уже назрела
необходимость приведения к единооб"
разию различных уровней государ"
ственного правового регулирования.
Внесенные Федеральным законом «О
внесении изменений в ФЗ «Об оборо"
те земель сельскохозяйственного на"
значения» и ФЗ «О землеустройстве»
№ 87"ФЗ от 18.07.2005г. изменения
неизбежно повлекут за собой измене"
ния в законы субъектов РФ.

Следует еще раз повториться, указы"
вая на то, что в рассматриваемом за"
коне максимально использованы все
возможности для того, чтобы облегчить
ситуацию по распоряжению своим иму"
ществом.

Записал Роман МИРОНОВ.

Недавно в Воронеже зарегистрирована еще одна городс/
кая общественная организация – национально/культурная
автономия цыган с многообещающим названием  /
«Надежда ромен». По словам ее председателя Владимира
КУЧЕРЕНКО, надеяться цыганам в сегодняшней жизни,
кроме как на соплеменников, особенно не на кого.

А в помощи – действенной,
конкретной, постоянной – они
очень нуждаются. В Воронежс"
кой области проживает около 10
тысяч цыган, примерно треть из
них – в областном центре. И до
сих пор значительная часть
взрослого населения цыган не"
грамотна, многие дети из цыган"
ских семей, особенно в сельской
местности, не ходят в школу. А уж
о том, чтобы цыгану устроиться
на работу, и мечтать не прихо"
дится. Жизненный уклад цыган,
традиции, ремесленные навыки
– все то, что можно обозначить
как цыганский менталитет, " все"
гда довольно плохо соотноси"
лись с оседлой жизнью, к кото"
рой цыгане были «приговорены»
еще в 1956 году специальным
указом Президиума Верховного
Совета СССР. Рыночная эконо"
мика только обострила эти про"
тиворечия.

Одна из главных на сегодня
проблем, которой намерен
вплотную заняться воронежский
«цыганский профсоюз», – это

Надежда цыган

правовая защита цыган, по"
мощь с регистрацией: ведь боль"
ше половины цыган до сих пор
не имеют прописки, являясь, по
сути, нелегалами в собственной
стране. Проблему трудовой за"
нятости соплеменников предсе"
датель воронежской автономии
цыган Владимир Кучеренко на"
мерен решить, хотя бы частично,
с помощью недавно созданного
предприятия по сбору и заготов"
ке вторичного сырья. А в перс"
пективных планах национально"
культурной автономии, по сло"
вам ее председателя, " интегра"
ция цыганской общины в обще"
ственную и культурную жизнь
Воронежа, развитие перспек"
тивных для цыганского населе"
ния легитимных видов трудовой
деятельности, создание условий
для получения цыганскими деть"
ми образования, которое, не
нарушая традиционный уклад
общины, поможет в дальнейшем
получить достойную работу.

Владимир АНТОНОВ.

Свою историю Воронежский
академический симфонический
оркестр начала советских вре"
мен ведет от коллектива, куда
попадали лучшие музыканты
России – это был бывший ор"
кестр лейб"гвардии Преобра"
женского полка, издавна со"
ставлявшего охрану русского
престола. Все эти 80 лет звуча"
ла в концертах Воронежского
оркестра классическая музыка
не только русских, но и зарубеж"
ных композиторов, слушателей
знакомили с произведениями
современных им авторов. Ко"
нечно, менялся не раз за такое
долгое время и сам состав ор"
кестра, и его дирижеры, но в
него всегда вливались перво"
классные музыканты. Это позво"
ляло воронежцам осуществлять
свои концертные программы с
участием таких выдающихся ма"
стеров, как Надежда Обухова,
Мария Юдина, Галина Баринова,
Давид Ойстрах и Эмиль Гилельс,
Святослав Рихтер и Мстислав
Ростропович, с целой плеядой
знаменитых русских и зарубеж"
ных исполнителей.

Сегодня в оркестре вспоми"
нают своих дирижеров, при ко"
торых выступали мировые кори"
феи музыки – Заслуженного ар"
тиста РСФСР Гургена Карапетя"
на, дирижера высочайшего
класса Юрия Николаевского,
Заслуженного деятеля искусств
России, ныне профессора Воро"
нежской академии искусств Фе"
ликса Комлева. Помнят здесь и
прекрасных концертмейстеров
прошлых лет – скрипачей Иоси"
фа Штейна и Эдуарда Марголи"
на, кларнетистов братьев Воз"
несенских.

В 1972 году в Воронеж при"
ехал ныне " народный артист
России " Владимир Вербицкий.
За прошедшие три с лишним де"
сятилетия его деятельности на
посту главного дирижера и худо"
жественного руководителя твор"
ческий коллектив выработал
свой, только ему присущий
стиль, дал тысячи концертов,
смог осуществить десятки гран"
диозных музыкальных проектов,
стал лауреатом Российского
конкурса симфонических оркес"
тров, неоднократно выступал в
главных музыкальных залах

«Браво, оркестр!»
Москвы и Санкт"Петербурга.
Побывал и с гастролями в Испа"
нии, Франции, Германии, Гонкон"
ге, на Тайване, играл в нынеш"
ний год 60"летия нашей Победы
в Освенциме.

" За счет чего удается оркест"
ру столько лет удерживать столь
высокий рейтинг среди подоб"
ных коллективов страны? –
спрашиваю у Владимира Вер"
бицкого.

" Прежде всего за счет сохра"
нения наших традиций. Музы"
канты хранят и преумножают му"
зыкальную культуру, совершен"
ствуют свое исполнительское
мастерство и передают его мо"
лодым, " ответил маэстро. – Се"
годняшний состав коллектива
сложился не только из выпуск"

ников ведущих консерваторий
страны, но, в основном, из вос"
питанников Воронежской ака"
демии искусств, которая славит"
ся своей школой кларнетистов,
возглавляемой нашим солис"
том, профессором, Заслужен"
ным артистом РФ, а теперь еще
и Заслуженным деятелем ис"
кусств России Владимиром Лов"
чиковым. Недавно получила
звание Заслуженной артистки
России фагонистка Валентина
Глаголева, я с уважением отме"
чаю мастерство молодых вио"
лончелисток Елены Мешковой и
Елены Карповой, наших ветера"
нов – альтиста Александра Плот"
никова, флейтиста, Заслуженно"
го артиста РФ, Александра Пиво"
варова. Какой"то, я бы даже ска"

зал, врожденный концертмей"
стерский талант у нашей первой
скрипки Ольги Авраменко. Да,
много у нас отличных музыкан"
тов. Я благодарен им всем –
восьмидесяти шести артистам,
отдающим свое сердце бессмер"
тному искусству музыки и само"
му тонкому и прекрасному из ин"
струментов – оркестру!

С благодарственными слова"
ми к коллективу оркестра обра"
тился руководитель областного
управления по культуре и туриз"
му Иван Образцов, который и
вручил юбилярам почетные гра"
моты Министерства культуры
России и администрации Воро"
нежской области.

В юбилейных концертах зву"
чали произведения Глинки, Чай"

ковского, Лядова, Римского"
Корсакова, Калинникова. Пер"
вый фортепианный концерт
П.И.Чайковского блистательно
исполнил лауреат многих между"
народных конкурсов Сергей Та"
расов. Город наш Тарасов почи"
тает особо: именно здесь в 1989
году он, тогда еще семнадцати"
летний юноша, прошел отбороч"
ный тур на первый свой между"
народный конкурс пианистов
«Пражская весна», где и завое"
вал первую премию. Солировала
в концертах и скрипачка Ольга
Авраменко. Юбилейные выступ"
ления симфонического оркестра
прошли с огромным успехом.

Дора ГОРДИНА.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

ПОМНИ,  ВЕРУЙ,  ГОРДИСЬ!

Над левым донским берегом
волна прошедшей войны мощно
хлестнула дважды: в июле 42"го
немецким танковым клином – к
Дону, в январе 43"го ревом «ка"
тюш» " от Дона на запад. Одна из
этих волн и накрыла ту стрелковую
ячейку на залуженской высоте у
церквушки.  Накрыла и на долгие
60 лет замуровала в меловом
склоне тела двух красноармей"
цев, так и не вышедших из боя.

Осенним днем 2005"го остан"
ки их нашло в земле мирное
железо – ковш экскаватора, тя"
нувшего траншею к залуженс"
кой улице Садовой. Мирное же"
лезо ужаснулось находке и оста"

…Село Залужное. Меловое крутогорье. На картах военной
поры эта высотка, увенчанная церквушкой, наверняка не
была безымянной. Безымянными остались они, двое
русских парней, так и не ушедших с той высотки. Потому
что под нею, за Доном, узловая станция Лиски – ворота к
Сталинграду.

новило свою работу. Поискови"
ки воронежской городской  об"
щественной молодежной орга"
низации «Бриг» вместе с руково"
дителем Борисом Антиповым
подняли из траншеи останки
бойцов. А вместе с ними – иско"
реженные стволы двух винтовок
Мосина, гранату РГД, два пат"
ронташа, пробитые осколками
каски, пуговицы, ботинки…

…«Бриговский» акт эксгума"
ции, как последняя их земная
анкета  " скорбная и немногос"
ловная: «Ф.И.О.» " прочерк…
«Звание, часть» " прочерк, про"
черк… «Республика, адрес, се"
мья» " прочерк, прочерк, про"

черк… Проклятая война остави"
ла им только одно право – ос"
таться безымянными. Такими
они и вернулись вновь в придон"
скую землю – безымянными, но
с нашей вечной памятью о них.

Люди застыли у братской мо"
гилы в последнем земном им
поклоне. Над свежим холмиком
земли у обелиска троекратно
рвут воздух прощальные залпы.

…Олежке Бабешко шесть лет.
В подарок себе он деловито со"
брал автоматные гильзы от пос"
ледних салютных залпов. Две из
них положил на холмик солдатс"
кой могилы. Расти, парень. Эти
двое навсегда легли в землю
твоей малой родины, чтобы был
ты. И чтобы руки твои лишь мог"
ли бы собирать железо войны,
а не сеять его по миру. Приходи
сюда чаще и помни: «Если мы
войну забудем, вновь придет
война».

Николай КАРДАШОВ.
Фото Татьяны ЧЕРНЫХ.

БезымянныеБезымянные

Сейчас много говорят о
жилищно/коммунальной
реформе. Правда, разго/
воры сводятся чаще к
одному: тарифы на услуги
растут. А вот качество
предоставляемых услуг
остается, увы, на низком
уровне. Нередки случаи
откровенно хамского
отношения коммунальщи/
ков к жильцам, о чем
свидетельствуют письма
читателей «Коммуны».

Вот частный пример. Целый
месяц Валентине Алексеевне
Бондаренко, проживающей по
ул.Кольцовской,34, приходится
спасаться обогревателем. При"
чина в элементарном: она никак
не может добиться от слесарей
МУРЭП № 1 Центрального рай"
она Воронежа, обслуживающе"
го дом, чтобы те стравили воз"
дух в трубах теплоснабжения и
сделали батареи теплыми.

События развиваются как в
игре «Испорченный телефон».
Сначала по вызову Валентины
Алексеевны пришел слесарь, ос"
мотрел трубы, почесал затылок,
пообещал устранить неполадку
и… ушел в отпуск. Затем хозяйке
квартиры пришлось обратиться к
мастеру по теплу Алексею Васи"
льеву, который так же пообещал
прийти и разобраться, но по не"
понятным причинам своего сло"
ва не сдержал. Обращение к
главному инженеру МУРЭП № 1
Геннадию Воронову  тоже ни к
чему не привело. Ситуация в точ"
ности повторилась " прозвучали
обещания прийти и разобраться,
быстро ликвидировать неис"
правность, но до дела так и не
дошло. Не помогли и звонки теп"
лотехникам в райДЭЗ. «Перего"
воры» с коммунальщиками про"
должаются до сих пор.

Быть может, Валентине Алек"
сеевне следует обратиться в еще
более высокие инстанции, чтобы
они «продули» недобросовестным
коммунальщикам мозги?

Сергей КРОЙЧИК.

Батареи
просят
тепла…

МЫ  И  ЖКХ

Мы с соседкой Пелагеей Иг"
натьевной Власовой  " люди не"
богатые, поэтому, чтобы не пере"
плачивать за коммунальные ус"
луги, решили установить счетчи"
ки на горячую и холодную воду.
Так как по своей инвалидности
выйти из дома я не могу, то со"
седка пошла в домоуправление,
чтобы договориться об опломби"
ровании приборов. Там ей отве"
тили, что нужно за каждый счет"
чик уплатить 90 рублей. Ее воз"
ражение о том, что сын, живу"
щий в Левобережном районе,
не заплатил за это ни рубля, не
произвело никакого эффекта.

Стал протекать у меня слив"
ной бачок. Вызвала слесаря до"
моуправления. Пришел он, как
говорится, в стельку пьяный.
Все, что можно, раскурочил в
бачке и ушел. После этого вода
полилась еще сильнее, и я, к сво"
ему несчастью, затопила ниж"
нюю квартиру. Из домоуправле"
ния пришла мастер Людмила
Ивановна и предложила мне
написать заявление о том, что
слесарь ни в чем не виноват, и
претензий у меня к нему нет.
Естественно, такого заявления я
писать не стала и обратилась в
администрацию района.

На следующий день пришла
главный инженер домоуправле"
ния Любовь Ивановна. И сле"
сарь тоже пришел (правда, на
этот раз он был трезвый). Меня
вновь попросили написать заяв"
ление. Я опять отказалась и об"
ратилась в райДЭЗ по телефону
24"06"32 к работнику этой кон"
торы Лидии Анатольевне. Она
мне посоветовала, чтоб никако"
го заявления я не писала и жда"
ла помощи. В течение многих
дней бесполезно ждала эту по"
мощь, потом наняла грамотного
слесаря, и неполадки были уст"
ранены за 15 минут. Будет ли
после реформы коммунальная
служба заботиться о нас, я со"
всем не уверена.

Фаина Сергеевна БУГАКОВА,
г.Воронеж, Ленинский пр"т.

Не  дождалась
помощи



8 Четверг,  24 ноября 2005  года Адрес в Интернете: www.kommuna.ru

РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

М 1 2 3 4 5 6
П 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14

Материалы со значком ® публикуются на правах
рекламы.ТЕЛЕФОНЫ ДОЧЕРНИХ ИЗДАНИЙ «КОММУНЫ»

«Воронежская неделя» ................. 55-14-74.
«Коммуна плюс» ........................... 55-14-74.
«Кольцовский сквер» .................... 53-29-47.

ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ:
Для справок ...................................... 51-24-87.
ОТДЕЛЫ:
Общественно-политической
информации и права ........................ 55-68-23.
Социальных проблем ........................ 55-68-23.
Культуры, образования ..................... 53-29-47.
Экономики ........................................ 55-08-46.
Информации .................................... 53-32-10.

Адрес редакции: 394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4-а.
Факс 51-24-87, E-mail: mail@kommuna.ru

Газета выходит по вторникам, четвергам, пятницам и субботам.

Индекс 51160. Заказ № 3838. Время подписания номера
в печать: по графику - 19.00, фактически - в 19.00.

Тираж - 24490 (подписка - 22548) экз.

Цена 2 руб. 50 коп.

ОТДЕЛ РЕКЛАМЫ
телефон/факс: 39-00-88.

УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ:
ООО «Редакция газеты «Коммуна»

Зам. главного редактора А. П. БАВЫКИН.

Дежурный по номеру В. АНТОНОВ.

Газета зарегистрирована в Центрально-Черноземном
межрегиональном территориальном управлении

Минпечати РФ 16 сентября 2003 г.
Регистрационное свидетельство ПИ №6-0851.

Отпечатано в ФГУП ИПФ «Воронеж»
(394000, г. Воронеж, пр. Революции, 39).

Адресная рассылка: Москва, С.-Петербург, Рязань, Белгород,
Курск, Липецк, Орел, Тамбов, Ростов-на-Дону, Волгоград,
Саратов, Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев,
Луганск, Минск, Могилев, Кишинев.

Материалы, обозначенные знаком  R
публикуются на правах рекламы.

За содержание рекламы
ответственность несет рекламодатель.

ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ КУРСЫ

Лиц. МО РФ Серия А №001734 от 26.02.04г.  Аккредитация МО РФ Серия А №001443 от 26.02.04г.
г.Воронеж, ул.К.Маркса, 43 (Каменный мост), т.: 52-24-81, 52-24-88, 226-558.

Срок обучения - 3 месяца.  Начало занятий
с 1 декабря, с 1 февраля, с 1 апреля и с 1 июня.
Формирование групп круглогодичное.

юридический - «юриспруденция», квалификация: бакалавр - 521400; специалист - 021100;
экономический - «финансы и кредит», квалификация: специалист - 060400;
автомобильный - «сервис автотранспорта», квалификация: специалист - 230100.

НА ФАКУЛЬТЕТЫ:

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Генеральному директору
ОАО «Завод  ЖБК»

Владимиру Ивановичу
СМОТРОВУ

Уважаемый Владимир Иванович!
Сердечно поздравляем Вас с юбилеем!
Искренне желаем Вам крепкого
здоровья, благополучия и большого
счастья. Пусть в дальнейшей жизни
и работе сопутствуют удача и успех,
пусть Ваши силы и энергия остаются
неиссякаемыми.

                             Коллектив ОАО «Завод ЖБК».

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Сегодня  исполняется 80 лет со дня рождения

Галины Леонидовны
САЗОНОВОЙ

Уважаемая Галина Леонидовна, верная  «комму-
новка»,  долгие годы  работавшая в нашей газете!

Сердечные слова поздравления с юбилейной да-
той шлем Вам, неутомимая  труженица,  неиссякае-
мый оптимист,  человек  высоких нравственных ка-
честв!

Желаем крепкого здоровья, бодрости, жизнен-
ного благополучия!

Мир и  любовь Вашему дому!

        Коллектив редакции газеты «Коммуна».

Ваше право
на бесплатный

ремонт
КОМПАС ПОТРЕБИТЕЛЯ

Что бы ни говорили, а благосостояние россиян растет.
Бытовая электроника европейского качества - музыкальные
центры, телевизоры, dvd-проигрыватели – есть уже во многих
домах. Приобретая вещь не на один день, покупатели думают
о будущем и ждут от нее надежности и долгой службы. Но, как
утверждают специалисты, даже самая высококлассная
техника рано или поздно ломается. Что делать, если прибор
дал сбой?

Значение английского слова
«сервис» известно всем. Но ас-
социации у наших сограждан оно
вызывает, как правило, не слиш-
ком радужные. Однако новые
времена несут с собой ветер
перемен. Сегодня в области по-
купательского и бытового сер-
виса устанавливаются новые
стандарты качества. Производи-
тели в борьбе за лояльность по-
требителей предоставляют все
большие преимущества вла-
дельцам своей техники. Стало
уже нормой, что срок бесплатно-
го сервисного обслуживания для
телевизоров составляет 3 года.
Это значит, что на протяжении
этого срока потребитель вправе
рассчитывать на бесплатный
ремонт вышедшей из строя тех-
ники. Не все производители пре-
доставляют полностью бесплат-
ное сервисное обслуживание
своей техники. Может оказать-
ся, что бесплатны только услуги
по ремонту, а вот детали для за-
мены вам придется оплатить. Но
большая конкуренция среди про-
изводителей бытовой электро-
ники идет на пользу потребите-
лю: для сервисного обслужива-
ния техники большинства марок
в первые 2-3 года никаких рас-
ходов не потребуется.

Некоторые производители не
останавливаются на этом. На-
пример, на все продаваемые с
октября и до конца 2005 года
телевизоры японской марки
AKAI установлен беспрецедент-
ный срок бесплатного сервис-
ного обслуживания – 5 лет! Та-
кого еще никто не предлагал. Что
же означает это предложение на
деле? Мы обратились за разъяс-
нениями в саму компанию AKAI,
и вот что нам ответили:

- Пять лет бесплатного сер-
висного обслуживания - это 1
год (12 месяцев) гарантийного
обслуживания, когда покупатель
вправе не только бесплатно от-
ремонтировать вышедшую из
строя модель телевизора, но и
обменять её на аналогичную, и 4
года (48 месяцев) сервисного об-
служивания, в течение которых
покупатель имеет право на бес-
платный ремонт телевизора с
бесплатной заменой дефектных
деталей в авторизованном сер-
висном центре. Если учесть, что
по статистике россияне меняют
телевизоры для дома на новые в
среднем один раз в 7 лет, то AKAI
гарантирует бесплатное сервис-
ное обслуживание своих теле-
визоров в течение 71% этого
срока.

Увеличив срок бесплатного
сервисного обслуживания с 2 до
5 лет, компания AKAI проверила
реальность взятых на себя обя-
зательств: если телевизор сло-
мается в указанный срок, это

будет означать прямые убытки
для нее. Таким образом, гаран-
тийный срок служит своего рода
мерилом качества телевизора.
Такое предложение отражает
уверенность AKAI в надежности
производимой техники, которой
удалось достигнуть в результате
постоянного усовершенствова-
ния производственных техноло-
гий и жесткого контроля каче-
ства на всех этапах производ-
ства, включая строгий входной
контроль качества комплектую-
щих.

Акция проводится на всей тер-
ритории России и распространя-
ется на все сертифицированные
модели кинескопных телевизо-
ров AKAI. С 1 октября все теле-
визоры, участвующие в акции,
снабжаются специальным акци-
онным стикером, который накле-
ивается на кинескоп. Основани-
ем для бесплатного сервисного
обслуживания телевизоров в
течение 5 лет является правиль-
но заполненный основной га-
рантийный сертификат с датой
продажи в период с 1 октября по
31 декабря 2005 года и печатью
продавца.

Гарантийное обслуживание
кинескопных телевизоров AKAI
осуществляется авторизован-
ными сервисными центрами,
сеть которых постоянно растет.
Сегодня во всех городах про-
даж техники этой марки суще-
ствует как минимум один сер-
висный центр, в котором осу-
ществляется гарантийное и пос-
легарантийное обслуживание
телевизионной техники AKAI.

Причем в компании разрабо-
тана специальная система авто-
ризации и сертификации цент-
ров, занимающихся техникой
AKAI. Производитель постоянно
следит за качественным уров-
нем услуг, предоставляемых та-
кими организациями, оказыва-
ет им методическую и техничес-
кую помощь, обучает специали-
стов и повышает уровень их ква-
лификации.

Специалисты компании не
рекомендуют и после окончания
срока бесплатного сервисного
обслуживания обращаться по
поводу ремонта своих телевизо-
ров в организации, не сертифи-
цированные производителем.
Не обладая необходимой ремон-
тной документацией по данной
продукции, не имея перечня де-
талей, установка которых допус-
кается в телевизоры AKAI, а не-
редко – и самих таких деталей,
не будучи подконтрольными в
плане качества выполнения ра-
бот, подобные фирмы, а тем бо-
лее «частники», могут не столько
исправить, сколько еще более
испортить сданный в ремонт те-
левизор.

Для полноты картины мы ре-
шили также пообщаться с руко-
водителем одного из сервисных
центров.

- Что нужно сделать покупа-
телю, чтобы получить бесплат-
ное сервисное обслужива-
ние?

- У продавца нужно получить
оригинальный гарантийный та-
лон изготовителя. В нем обяза-
тельно есть текст на русском язы-
ке и указано, что гарантию пре-
доставляет завод-изготовитель,
а не продавец, иначе ремонти-
ровать технику придется только
в том магазине, где вы ее приоб-
рели, уже на его условиях. А от
продавца требуется отметка в
талоне о произведенной прода-
же. Убедитесь, что в гарантий-
ном талоне стоит печать продав-
ца и дата продажи.

- А если техника приобрете-
на не в нашем городе, а, на-
пример, в Москве?

- Люди часто теряются и обра-
щаются за платным ремонтом,
если приобрели вещь не в сво-
ем городе. Но на технику гаран-
тию предоставляет завод-изго-
товитель, поэтому не важно, где
она приобретена. Как правило,
среди документов, вложенных в
коробку с аппаратурой, есть спи-
сок авторизованных сервисных
центров, в которые покупатель
может обратиться в случае по-
ломки техники.

- А сроки ремонта?
- Сроки ремонта фиксирован-

ные, по предварительному дого-
вору с клиентом. Для сокраще-
ния времени ремонта мы зара-
нее готовим на складе наиболее
востребованные запчасти. Но
всего предусмотреть невозмож-
но. Оригинальные запчасти по-
ставляются от заводов-изготови-
телей с разной скоростью - в
среднем это 7 дней.

- Авторизованный сервис-
ный центр - это, наверное,
очень престижно и выгодно?

- Скорее, более ответствен-
но. Заводы-изготовители регу-
лярно проводят аттестацию сво-
их сервисных центров по следу-
ющим критериям: сроки ремон-
та, количество повторных ремон-
тов. Представители заводов-из-
готовителей регулярно проводят
семинары для наших мастеров в
Москве, целенаправленно обу-
чают работе с новинками.

- А как же выгода, ведь за
свою работу вы не берете пла-
ты с клиента?

- Ремонт нам оплачивают за-
воды-изготовители. Мы сами
зарабатываем, сами ищем вы-
годные контракты с производи-
телями и работаем с теми, кто
предлагает неплохие тарифы на
гарантийное обслуживание. Мы
не поддерживаем никакого от-
дельно взятого продавца, поэто-
му независимы и непредвзяты.

Так что, все просто! При по-
купке телевизора не забудьте
проверить наличие в гарантий-
ном талоне штампа продавца с
датой продажи, и бесплатное об-
служивание у вас в кармане.

Александр ФИЛЛИПОВ.

R

ГОСТЬ ВОРОНЕЖА

Эксцентричный, порывистый, непосред-
ственный, а если посмотреть на него повни-
мательней, то и вовсе можно убедиться в его
полном сходстве с Всеволодом Мейерхоль-
дом. Вполне понятно, что знакомство с Пет-
ром Васильевичем Меркурьевым, внуком
выдающегося режиссера Всеволода Эмили-
евича Мейерхольда, оказалось встречей с
историей русской культуры, причем едва ли
не всего двадцатого века. Как могли пере-
плестись родовые ветви фамилий, ставших
символами своего времени, к которым и
принадлежал наш гость, точно так и пере-
плелась вся «драматургия» его собственной
жизни, сотканная из творчества, актерской
работы в кино, создания газеты, поездок и
нескончаемых новых встреч.

Человек, волею судьбы оказавшийся
Мейерхольдом по материнской линии и Мер-
курьевым по отцу (речь идет о том самом,
снявшемся в десятках фильмов, Василии
Васильевиче Меркурьеве – одном из люби-
мейших советских киноактеров, обаяние
которого навсегда запечатлел в нашей па-
мяти незабываемый «Небесный тихоход»),
как-то вдруг произнес: «Родителей не выби-
рают. Но сказали бы мне выбрать и увидел
бы я своих – остановился и подумал: нет, я

В конце каждого номера «Музобоза» – так российские музыканты называют
свою газету «Музыкальное обозрение» – как и положено, значится: «редакция».
Кто же они, эти люди, перечисленные в скромном нижнем углу последней страни-
цы, которые-то и делают музыкальные новости всей России? Прежде всего, это
не только музыканты, но и личности, одаренные разносторонне, а подчас пора-
жающие неожиданными гранями собственной судьбы. С таким человеком –
музыковедом, писателем, журналистом, актером и главным редактором в одном
лице – состоялась недавно встреча воронежцев в Доме композиторов.

этих не достоин». Так родилась первая фраза
его книги «Сначала я был маленький». Сегод-
ня уже готовится ее третье издание. Вряд ли
ее можно назвать мемуарами, хотя автор и
рассказывает там о своей жизни. Эту книгу,
родившуюся на одном дыхании (пятьсот стра-
ниц были написаны меньше чем за месяц),
Меркурьев писал по дневникам отца, в кото-
рых очень точно отразились подробности
жизни семьи, а через них – и эпохи со всеми
ее парадоксами. Один из них – тоже из се-
мейного архива: расстрел Мейерхольда в
1940 году и трижды врученная Сталинская
премия Василию Меркурьеву. «Разбираться
в истории – это дело историков, но никогда
не нужно ничего домысливать и перекраи-
вать», - заметил Петр Васильевич, и его сло-
ва как будто прокомментировали полноту и
«самодостаточность» его собственной жиз-
ни, невероятно богатой именами и фактами.
Шостакович, Прокофьев, Эйзенштейн, Шук-
шин, Никулин, Рязанов, Меньшов, Бурков,
Ростоцкий, Кулиджанов, Шахназаров – с
кем-то из этого звездного ряда связаны эпи-
зоды его детства, с кем-то – киносъемки.
Здесь и друзья, и коллеги, которым Меркурь-
ев сегодня посвящает еще одну свою книгу
«Они снимались за Родину», где описывает-

ся, как создавался фильм «Они сражались за
Родину».

А если вспомнить еще и имя музыканта
Леопольда Витольдовича Ростроповича, то
развяжется еще один исторический узелок и
станет понятно, что в Воронеж Меркурьев
приезжал тоже не случайно. И не только как
официальное лицо, приглашенное на юби-
лей Воронежского академического симфо-
нического оркестра, но и как неофициаль-
ный гость, давно, по его признанию, ожидав-
ший встречи с нашим городом, о котором
много слышал от матери Ирины Всеволо-
довны Мейерхольд и родных – кто бывал, а
кто и жил здесь.

Сам он много снимался в кино. Как гово-
рит, после окончания консерватории – «ни
года без фильма» (и недавно его можно было
увидеть в роли Мейерхольда в уже успев-
шем нашуметь телевизионном сериале о
Сергее Есенине). «Но мое главное дело –
газета, - признался он. – Делаю все: и пишу,
и типографскими делами занимаюсь, даже
сам газеты таскаю». Пятнадцать лет назад
Петр Меркурьев организовал «Музыкальное
обозрение» по просьбе председателя Союза
композиторов СССР Тихона Хренникова. Бу-
дучи первым редактором газеты, определил
ее концепцию информативности. Так впер-
вые в нашей стране появилась газета, даю-
щая подробные сведения об условиях музы-
кальных конкурсов, называющая их победи-
телей, подробно информирующая о музы-
кальной жизни во всех городах России. В
одном из них музыкальный журналист побы-
вал буквально на днях. А там – новые поез-
дки…

Анна ШАЛАГИНА.

Фото Олега ПОЛЕХИНА.

Подобные соревнования –
традиционные, они проводятся
в школе более десяти лет. Но на
этот раз организаторы постави-
ли перед собой цель привлечь
внимание общества и власти к
проблеме финансирования мас-
сового спорта.

Для участников соревнова-
ний – а ими стали учащиеся пя-
тых классов – состязания пре-
вратились в настоящий празд-
ник. Андрей Дубовской и работ-
ники его общественной прием-
ной были приятно удивлены бур-
ной, искренней реакцией ребя-
тишек. Страсти в зале разгоре-
лись поистине олимпийские. Эс-

Ребячьи старты
«Золотой осени»

По инициативе депутата Воронежской городской Думы
Андрея Дубовского в средней школе № 19 были организо-
ваны и проведены спортивные соревнования «Золотая
осень - 2005».

тафеты сменяли одна другую,
юные спортсмены едва сдержи-
вались – им трудно было дож-
даться команды «На старт!», ко-
торую четко давала учитель физ-
культуры Ольга Золотарева.

Зрители (одноклассники
спортсменов, а также ребята
помладше) помогали «своим» как
могли. В промежутках между эс-
тафетами учащиеся представля-
ли танцы, песни и даже показа-
ли гимнастический этюд.

Победил пятый «А» класс. Гра-
моты и сладкие призы, получен-
ные из рук депутата Дубовского,
завершили действо.

Андрей Дубовской работу на

округе начал задолго до выбо-
ров. После победы продолжил
сотрудничество с жителями Же-
лезнодорожного района.

 - Район трудный, - поделился
Андрей Борисович. – Проблем
множество. Конечно, основная
– это беда под названием «ЖКХ».
На ее решение уходит самое
большое количество времени.
Но это – проблема дня сегод-
няшнего. К счастью, в лице учи-
телей девятнадцатой школы я
встретил людей, которые способ-
ны заглянуть за горизонт, лю-
дей, мыслящих по государствен-
ному. Речь – о развитии массо-
вого спорта. Всем, кажется, ясно:
здоровье нации, физическое и
нравственное - залог развития
экономики страны. А на деле –
полное отсутствие финансирова-
ния данной строки в бюджете
города. Как депутат и замести-
тель председателя комиссии по
бюджету и экономике буду серь-
езно заниматься увеличением
финансирования массового
спорта.

Елена ВОЛОКИТИНА.

С сорокалетием!
Воронежская шахматная федерация в эти дни отмечает
свое сорокалетие. Первым возглавил ее известный ученый-
историк, чемпион мира в игре по переписке Владимир
Загоровский.

Вообще за этот период мно-
го было побед и достижений у
воронежцев. В 1971 году от-
крыл свои двери шахматный
клуб, а через восемь лет по-
явилась городская шахматная
школа. Мировую известность
снискали Владимир Загоровс-
кий и Григорий Санакоев, кото-
рые стали чемпионами мира в
игре по переписке. Прослави-
ли наш город и гроссмейстеры
Наталья Алехина и Владимир
Беликов.

- Команда шахматных компо-
зиторов области становилась
чемпионом страны, а шахматис-
ты-заочники завоевывали побе-
ды в самых престижных сорев-
нованиях, - говорит президент
областной шахматной федера-
ции, директор Нововоронежской
атомной станции Вячеслав Ви-
кин. – Заметный след в истории
шахматного движения в регио-
не оставили организаторы и про-
пагандисты игры Макар Бабеш-
ко, Валериан Лебедев, Вален-
тин Чистяков, Николай Копылов,
Александр Львов, Иван Бубнов,
Иван Бычек, Андрей Каликеев,
Александр Черноног.

Много теплых слов приходит-
ся слышать в связи с сорокалет-
ней датой. Прислал свое поздрав-

ление и многократный чемпион
мира Анатолий Карпов. Он, в ча-
стности, отметил: «Бесспорны в
последние годы спортивные и
организационные успехи и дос-
тижения Воронежской шахмат-
ной федерации, включая и про-
ведение фестивалей, посвящен-
ных 60-летию Великой Победы и
памяти почетного президента фе-
дерации А.Стрехи. Следует также
отметить заметный успех воро-
нежца Василия Черных, который
в составе сборной России стал
чемпионом мира по шахматной
композиции. Желаю воронежс-
ким шахматистам удачи и успе-
хов!»

Сегодня мы приглашаем всех
любителей игры принять учас-
тие в пяти заочных мини-конкур-
сах, посвященных сорокалетию
шахматной федерации. На пер-
вый конкурс ответы следует при-
сылать не позднее 12 декабря,
на второй – 13, на третий – 14,
на четвертый – 15 и на пятый –
16 декабря. В каждом конкурсе
победителей ждут три диплома и
приза. Один из них определяет-
ся из общего числа правильно
решивших задание путем же-
ребьевки, имена двух других на-
зывает судейская коллегия.

В двухходовках достаточно
указать лишь первый ход, а вот в
многоходовках  все решения не-
обходимо приводить полностью.

Юрий СЕЛЯВКИН,
вице-президент шахматной

федерации области.

М.-к. №1
Диаграмма №1
Мат в два хода

М.-к. №2
Диаграмма №2
Мат в два хода

М.-к. №3
Диаграмма №3
Мат в два хода

М.-к. №4
Диаграмма №4
Мат в два хода

М.-к. №5
Диаграмма №5.

Мат в четырнадцать ходов

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас по средам с 14 до 17 час.   в администрации

Коминтерновского р-на: Московский пр., 19а, комн. 106.
Тел. 21-14-55.

Ответы на кроссворд (22 ноября)
По горизонтали: 4. Париж. 6. Бокс. 8. Серп. 9. Секретариат.

12. Консоль. 13. Тропарь. 14. Паспорт. 16. Ливанов. 17. Крипто-
мерия. 19. Слет. 20. Цирк. 21. Идеал.

По вертикали: 1. Марсель. 2. Гидрант. 3. Морс. 5. Брат. 7.
Саксофонист. 8. Стихотворец. 10. Годар. 11. Орлов. 15. Тетрадь.
16. Лимонад. 17. Киль. 18. Ядро.

По горизонтали: 4. Демонстрация чего-либо. 6. Юбка с клино-
образными вставками в нижней части. 8. Российский поэт. 9.
Лицо, производящее дознание. 12. Комнатный звонок для вызо-
ва прислуги, приводимый в движение шнурком. 13. Военнослу-
жащий рода войск. 14. Низшее подразделение русской пехоты
XVIII века, соответствовало взводу. 16. Середина дня. 17. Торже-
ственная церемония вступления нового президента страны в
должность. 19. Энергия, мощность. 20. Крайняя северная точка
Австралии. 21. Итальянский дизайнер и архитектор (небоскреб
«Пирелли» в Милане).

По вертикали: 1. Металлическая пластинка, прибиваемая к
каблуку. 2. Специальный груз для регулирования высоты полета
аэростата. 3. Вид спорта. 5. Продукт замещения водорода кисло-
ты металлом. 7. Самоходная тележка с электродвигателем. 8.
Название человека белой расы в романах об индейцах. 10. Не-
большая промысловая рыба. 11. Собачье мясо. 15. Руководи-
тель, вождь. 16. Разновидность сюиты. 17. Птица отряда голена-
стых. 18. Внутренняя часть плода.

Составил Владимир КИРИН.

СЛОВА СОБОЛЕЗНОВАНИЯ
В минувшую субботу, 19 ноября 2005 года, в авиацион-

ной катастрофе погибли сын депутата Государственной
Думы Н.М. Ольшанского – Игорь Николаевич, а также сын
бывшего секретаря городского комитета партии, предсе-
дателя Комитета народного контроля РФ В.П. Анищева –
Дмитрий Владимирович.

Администрация Воронежской области, Воронежская об-
ластная Дума, Воронежская и Борисоглебская епархия
выражают искренние, глубокие соболезнования всем род-
ным и близким погибших и разделяют с ними боль тяжелой
утраты.

В.Г. Кулаков, В.И. Ключников,
митрополит Воронежский и Борисоглебский Сергий,

Т.Г. Мещерякова, С.М. Наумов, В.Г. Кобяшев,
В.И. Клейменов, Ю.А. Савинков, А.Н. Цапин.


